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L’Algérie condamne la poursuite des violations 
flagrantes commises par l’occupation sioniste à Ghaza

Le président de l’APN reçoit 
l’ambassadeur turc en Algérie

Attaf s’entretient avec le ministre d’Etat 
britannique des affaires étrangères

Attaf anime une conférence à Londres 
sur la situation dans la région du Sahel

L’Algérie a condamné 
vigoureusement la 
poursuite des violations 

flagrantes et provocatrices commises 
quotidiennement par les forces 
d’occupation sionistes dans la bande 
de Ghaza, dont l’attaque qui a ciblé 
lundi le siège du Comité qatari pour 
la reconstruction de Ghaza, affirmant 
que cet acte d’agression contre une 
installation humanitaire est la preuve 
accablante de l’intention de cette 
entité d’enterrer toute possibilité de 

paix ou de dialogue à même de mettre 
fin à ses agressions incessantes, a 
indiqué, mardi, un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger (MAE).
“L’Algérie exprime sa ferme 
condamnation et sa profonde 
indignation face à la poursuite des 
violations flagrantes et provocatrices 
commises quotidiennement par les 
forces d’occupation sionistes dans 
la bande de Ghaza, dont l’attaque 

qui a ciblé, lundi, le siège du Comité 
qatari pour la reconstruction de 
Ghaza”, lit-on dans le communiqué 
du  MAE, la qualifiant de “nouvelle 
violation et un défi aux dispositions 
et aux normes du droit international, 
en contradiction avec les principes et 
valeurs humanitaires qui appellent à 
garantir la protection des civils et à ne 
pas cibler les bâtiments de caractère 
civil et humanitaire”.
“Cet acte d’agression contre une 
installation humanitaire dédiée à la 

reconstruction de ce qui a été détruit  
par les mains de l’occupant sioniste 
inique est la preuve accablante de 
l’intention de cette entité qui ne 
connait que le langage de l’entêtement 
et de la destruction d’enterrer toute 
possibilité de paix ou de dialogue à 
même de mettre fin à ses agressions 
incessantes”, estime le MAE.
“L’Algérie qui exprime son entière 
solidarité avec les frères palestiniens 
et avec l’Etat du Qatar, pays frère, 
suite à cette agression ignoble, 

réaffirme que la responsabilité 
d’arrêter l’agression sioniste et de 
garantir la protection du peuple 
palestinien incombe entièrement au 
Conseil de sécurité qui ne peut se 
dérober à cette responsabilité et aux 
conséquences de son incapacité à 
agir pour mettre fin à cette injustice 
qui ne peut en aucun cas être justifiée 
à l’encontre du peuple palestinien”, a 
conclu le communiqué.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali a reçu, mercredi 

au siège de l’APN, l’ambassadeur de 
la République de Turquie en Algérie, 
Mujahid Kucuk Yilmaz, a indiqué un 
communiqué de la chambre basse du 
Parlement.
Lors de cette rencontre, “le président 

de l’APN s’est félicité du niveau des 
relations historiques unissant les deux 
pays et la dynamique accélérée qui 
les marque à différents niveaux de 
coopération”, affirmant que l’Algérie 
“aspire à promouvoir ces relations sur 
la base des dénominateurs communs 
entre les deux pays et les deux peuples”, 
a précisé le communiqué.

A ce titre, M. Boughali a souligné 
“la nécessité d’insuffler une nouvelle 
impulsion à la coopération parlementaire 
pour la hisser au niveau requis”, 
indiquant que “le groupe d’amitié 
doit jouer un rôle majeur dans le 
développement de ce levier important des 
mécanismes de coopération bilatérale”.
Par ailleurs, le président de l’APN a 
précisé que “les indicateurs économiques 
montrent clairement une cadence 
satisfaisante”, et que “l’augmentation 
des échanges économiques et 
commerciaux est possible, grâce 
notamment aux avantages offerts aux 
investisseurs dans le cadre des lois 
sur l’investissement et sur le foncier 
économique”.
Il a, en outre, appelé à “développer la 
coopération entre les deux pays dans les 

domaines du tourisme et de la culture”, 
soulignant “la nécessité d’établir un 
lien entre les générations et leur histoire 
commune”.
Concernant les questions internationales, 
le président de la chambre basse du 
Parlement a fait savoir que “les positions 
immuables de l’Algérie sont basées sur 
le respect de la souveraineté des Etats 
et la non-ingérence dans leurs affaires 
intérieures”, rappelant, par la même 
occasion, les positions du pays vis-à-vis 
de la situation en Palestine, au Sahara 
occidental et dans la région du Sahel.
Evoquant les problèmes de l’immigration 
clandestine et du trafic d’armes 
prévalant dans la région, M. Boughali 
a recommandé de les traiter “selon 
une approche globale qui prenne en 
considération leurs causes profondes”.

Le diplomate turc a, pour sa part, mis 
en avant les “bonnes relations” unissant 
les deux pays, rappelant les différentes 
étapes de leur histoire commune.
A ce propos, M. Kucuk Yilmaz a proposé 
de “mener une réflexion à l’effet 
d’écrire cette histoire commune par des 
spécialistes des deux pays en vue de la 
protéger contre toute falsification”.
Il a donné un aperçu sur le bilan 
de la coopération économique et 
commerciale entre les deux pays, 
évoquant ses perspectives qui seront, a-t-
il dit, prometteuses, au vu des multiples 
accords signés par les deux pays”.
L’ambassadeur a saisi cette occasion 
pour annoncer l’ouverture prochaine 
d’un Centre culturel turc à Alger, a 
conclu le communiqué.

Dans le cadre de sa visite au 
Royaume-Uni (Grande-
Bretagne et Irlande du 

Nord), le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ahmed Attaf 
a eu, des son arrivée à Londres, des 
entretiens avec le ministre d’Etat 
britannique des affaires étrangères 
Lord Tarik Ahmad, a indiqué un 
communiqué du ministère.

Selon le communiqué, ces 
discussions s’inscrivent dans le 
cadre de la tenue de la 2e session 

du dialogue stratégique algéro-
britannique.
A cette occasion, les deux partis 
ont passé en revue les relations 
bilatérales sous leurs différents 
aspects, outre les questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun, notamment les 
graves développements que connait 
la question Palestinienne, ajoute le 
communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, a animé 
mercredi à l’Institut “Chatham 
House” à Londres, une conférence sur 
la situation dans la région du Sahel, 
et ce, dans le cadre de la visite de 
travail qu’il effectue au Royaume-Uni 
(Grande Bretagne et Irlande du Nord), 
indique un communiqué du ministère.
Dans ce cadre, M. Attaf a mis en relief 
les principales caractéristiques de 
cette région et les défis auxquels elle 
est confrontée sur les plans politique, 

économique et sécuritaire, note le 
communiqué.
Il a exposé aux participants le rôle 
joué par l’Algérie dans son voisinage 
direct, “notamment en termes de 
médiation pour mettre un terme aux 
crises et aux conflits et conduire les 

efforts de coopération régionale face 
aux menaces transfrontalières, en sus 
du financement et de la réalisation 
de projets de développement dans 
les pays du voisinage par le biais de 
l’Agence algérienne de coopération 
internationale pour la solidarité et le 
développement (AACISD)”, ajoute la 
même source.
La réunion a été rehaussée par une 
participation diplomatique de haut 
niveau, aux côtés de responsables 
et d’experts internationaux dans le 
domaine de la paix et de la sécurité en 
Afrique, conclut le communiqué.
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Le Général d’Armée Chanegriha 
s’entretient à Pékin avec le 

Général d’Armée Xu Xueqiang

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), s’est entretenu, 
mardi au 3e jour de sa visite officielle 
en Chine, avec le Général d’Armée 
Xu Xueqiang, chef du département 
de développement des équipements 
de la Commission militaire centrale, 
indique le ministère de la Défense 
nationale dans un communiqué.
“Dans le cadre de sa visite officielle 
en République populaire de Chine, 
Monsieur le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major de 
l’Armée nationale populaire s’est 
entretenu aujourd’hui, 14 novembre 
2023, au niveau du siège de la 
Commission militaire centrale avec 
Monsieur le Général d’Armée Xu 
Xueqiang, Chef du Département de 
développement des équipements de 
la Commission militaire centrale”, 
précise la même source.
Lors de cet entretien élargi aux 
membres des deux délégations, le 
Général d’Armée a fait part à son 
hôte de “sa profonde gratitude” pour 
l’accueil qui lui a été réservé et à la 
délégation qui l’accompagne, avant 
de lui remettre une lettre adressée 
par le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, Chef suprême 
des Forces Armées, ministre de la 
Défense nationale, à son homologue 
chinois, le Président Xi Jinping et au 
peuple ami de la Chine.
Le Chef d’Etat-Major de l’ANP a 
mis l’accent sur “l’impératif” de 
consolider les relations bilatérales 
qui unissent les deux pays dans les 
différents domaines afin de “répondre 
aux ambitions et des aspirations des 
deux pays et des deux armées”.
“La qualité des relations qui 
unissent nos deux pays et nos 

armées respectives nous appellent 
aujourd’hui, plus que jamais, à œuvrer 
et à travailler ensemble pour définir 
un cadre prometteur et ambitieux 
mutuellement bénéfique, permettant 
d’élargir les domaines de coopération 
militaire bilatérale et de le porter au 
plus haut niveau qui correspond à nos 
capacités communes et qui répond 
à nos aspirations”, a indiqué M. 
Chanegriha.
Cet entretien a également constitué 
une opportunité pour les deux parties 
d’”examiner les moyens permettant 
de consolider la coordination et la 
coopération militaire et sécuritaire 
entre les deux pays”, précise le 
communiqué du MDN.
Le Chef d’Etat-Major de l’ANP s’est 
rendu, par la suite, au siège du Groupe 
d’industrie militaire “CASIC” et de 
sa société “CVIC” sise à Pékin, où il 
s’est enquis des dernières productions 
de cette société dans le domaine 
de l’industrie des véhicules et des 
engins blindés, et a reçu d’amples 
explications relatives aux techniques 
modernes utilisées dans le système de 
défense chinois.
Il s’est rendu ensuite au siège de 
la Société NORINCO, sis dans 
la périphérie de Pékin, où il a été 
chaleureusement accueilli par les 
responsables de cette société qui ont 
fait part de leur volonté d’échanger 
leurs expériences avec l’Algérie dans 
le domaine de l’industrie militaire, 
conclut le communiqué du MDN.
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Le président de la République,  exhorte le Gouvernement d’éviter 
les promesses exagérées et rester engagés envers les Algériens

Le Gouvernement appelé à accélérer la mise en œuvre 
des décisions du Conseil des ministres

Tebboune approuve la création d’un Data Center par Huawei 
lors du Conseil des Ministres

Le président de la République salue la vision claire relative 
à l’orientation numérique de l’Algérie

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

a émis aujourd’hui, le mardi 14 
novembre, lors du Conseil des 
Ministres, des directives visant 
à accélérer la mise en œuvre 
des résolutions du Conseil des 
ministres qui n’ont pas encore 
été concrétisées ou ont connu 
des retards.
Au cours de la présidence de la 
réunion du Conseil des ministres, 
le président Tebboune a exhorté 
les membres du gouvernement à 
éviter les promesses excessives, 
soulignant l’importance de rester 
fidèles aux engagements envers 
le peuple algérien.

Selon un communiqué de 
la présidence, les résultats 
de la réunion indiquent que 
le président a ordonné le 
maintien du soutien aux classes 
vulnérables et moyennes en 
mettant l’accent sur le maintien 
du pouvoir d’achat. Il a également 
insisté sur la priorité donnée à 
tous les aspects des programmes 
de logement, contribuant ainsi à 
la préservation de la dignité des 

citoyens et à la facilitation de 
leur vie.
Tebboune a également souligné 
la nécessité d’une vigilance 
accrue pour éviter le gaspillage 
des fonds publics et l’utilisation 
de budgets supplémentaires 
non affectés aux programmes 
spécifiques. Il a insisté sur 
l’importance de l’exécution des 
programmes en attente.
Une autre directive importante 
concerne l’intensification 
des consultations entre les 
membres du gouvernement 
sur les décisions impactant les 
équilibres financiers majeurs 
de l’État. Cela vise à renforcer 
la cohérence et l’efficacité des 

décisions prises.
Enfin, le président Tebboune a 
instruit d’accélérer la mise en 
œuvre des programmes restants 
et des engagements, en mettant 
particulièrement l’accent sur 
les secteurs de l’éducation 
nationale, de l’économie du 
savoir, des start-ups, et des 
petites entreprises.

Réalisation d’un projet 
pour fournir l’eau potable 

dans 3 régions
Le Conseil des ministres a donné 
son accord pour la réalisation 
d’un projet majeur visant à 
fournir de l’eau potable aux 
villes de Béchar, El Abadla, et 
El Qnadesa.

Dans le cadre de l’amélioration 
de la gestion de l’eau, le 
président a ordonné d’augmenter 
la capacité de filtration des eaux 
usées et de les récupérer, avec 
pour objectif d’exploiter 60% de 
la quantité produite.
Pour conclure, le président 
Tebboune a donné des 
directives claires au ministre 
de l’Hydraulique pour préparer 
une présentation détaillée de 
la situation finale des stations 
de filtration des eaux usées 
dans un délai de trois mois. 
Cette initiative est considérée 
comme une exigence vitale 
pour la préservation de notre 
environnement.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il a 
présidée mardi, le Gouvernement 
à l’effet d’accélérer “la mise en 
œuvre des décisions du Conseil 
des ministres, qui n’ont pas été 
concrétisées ou accusant un 
retard dans leur mise en œuvre”.
Après avoir souhaité la bienvenue 
et plein de succès au nouveau 
Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, dans l’accomplissement 
de ses missions, et suivi un 
exposé présenté par ce dernier 

sur l’activité du Gouvernement 
ces derniers temps, le Président 
Tebboune a donné les orientations, 
instructions et directives à travers 
lesquelles il a affirmé “l’impératif 
pour le Gouvernement d’accélérer 
la mise en œuvre des décisions 
du Conseil des ministres, qui 
n’ont pas été concrétisées ou 
accusant un retard dans leur 
mise en œuvre”, précise un 
communiqué du Conseil des 
ministres, indiquant que “la non 
application des engagements de 
l’Etat ont un grand impact sur nos 
concitoyens”.
Le Président Tebboune a, en 

outre, incité les membres du 
Gouvernement à “éviter de 
donner des promesses exagérées 
et loin des engagements envers le 
peuple algérien”, et à “maintenir 
le soutien aux classes vulnérables 
et moyennes au centre des 
préoccupations du Gouvernement 
à travers la préservation du 
pouvoir d’achat et en plaçant les 
programmes de logement, toutes 
formules confondues, parmi 
les priorités afin de préserver la 
dignité des citoyens et de faciliter 
leur vie”.
Il a, également, enjoint de 
“faire montre de vigilance en 

ce qui concerne la dilapidation 
des deniers publics et la 
consommation des budgets 
supplémentaires non inscrites aux 
programmes définis, au moment 
où des parties de ces programmes 
sont en attente d’exécution”.
Le président de la République a, 
par ailleurs, relevé la nécessité 
“d’intensifier la consultation entre 

les membres du Gouvernement 
sur les décisions ayant un 
impact sur les équilibres macro-
financiers de l’Etat”.
Et de souligner “l’importance de 
consacrer davantage la valeur du 
travail avec la préservation des 
métiers et de l’artisanat, créateurs 
de richesse et d’emplois” et 
d’augmenter “la cadence de 
réalisation des programmes 
et d’engagements restants, 
notamment dans les secteurs 
de l’Education nationale et de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises”.

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé aujourd’hui, le mardi 14 
novembre 2023, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée 
à des exposés relatifs à plusieurs 
secteurs, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
En effet, le Président Tebboune, a 
présidé la réunion où deux projets 
de loi cruciaux ont été discutés, 
l’un concernant les dépenses et 
l’autre la régularisation du budget 

pour l’année 2021. L’accent a été 
mis sur la transition numérique 
en Algérie et la situation des 
stations de traitement des eaux 
usées. Donc, lors de cette séance, 
plusieurs sujets ont été abordés, 
allant des secteurs financiers 

à la transition numérique, en 
passant par les travaux publics et 
la gestion des ressources en eau, 
comme l’indique le communiqué 
présidentiel.
Lors du Conseil des ministres 
présidé par le chef de l’État 
Abdelmadjid Tebboune, un projet 
majeur a été validé : la mise en 
place d’une base de stockage 
et de protection des données 
électroniques (Data Center), 
confiée à la société chinoise 
Huawei.
De plus, le Président a salué la 
clarté de la vision numérique 

de l’Algérie, approuvant la 
création d’une base de données 
électroniques par Huawei. 
Donc, ce projet vise à éliminer 
la bureaucratie, à promouvoir 
la transparence, et à répondre 
précisément aux besoins du pays 
dans tous les secteurs.

Feu vert pour la réalisation 
du projet ferroviaire 

Tindouf – Béchar
En outre, Abdelmadjid Tebboune, 
a salué les résultats positifs du 
projet de loi sur le règlement 
budgétaire de 2021 malgré 
la crise du COVID-19. Il a 

souligné la nécessité de maintenir 
l’indépendance financière de 
l’Algérie.
Enfin, le Conseil des ministres 
a donné son feu vert pour la 
réalisation du projet ferroviaire 
Tindouf-Béchar. L’accent est mis 
sur l’accélération des travaux 
par l’Agence nationale d’études 
et de suivi des investissements 
ferroviaires (Anserif) en 
collaboration avec les entreprises 
Kousidar et CRCC de Chine. 
Et le Président a insisté sur 
la réduction des délais pour 
renforcer l’économie nationale.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a salué, lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée mardi, la vision claire 
relative à l’orientation numérique 
de l’Algérie, rappelant que 
le principal objectif du projet 
de numérisation de grande 
envergure est d’éliminer la 

bureaucratie et d’adopter la 
transparence dans la gestion de 
la chose publique.
Le président de la République 
a salué “la vision claire relative 
à l’orientation numérique 
de l’Algérie” mise en avant 
dans l’exposé de la Haut-
commissaire à la numérisation 
avec rang de ministre, indique 
un communiqué du Conseil des 

ministres.
Dans ce cadre, le président de 
la République a rappelé que 
“le principal objectif du projet 
de numérisation de grande 
envergure est d’éliminer la 
bureaucratie entravant les 
projets, d’adopter la transparence 
dans la gestion de la chose 
publique et de minutieusement 
définir les besoins du pays dans 

l’ensemble des secteurs”.
Le Conseil des ministres a 
également approuvé le projet de 
création d”’un Data Center par 
l’entreprise chinoise +Huawei+”.
Par ailleurs, il a été procédé 
à l’adoption du projet de loi 
portant mesures particulières 
pour l’obtention de la pension 
alimentaire, conclut le 
communiqué.
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Tebboune ordonne la hausse 
de la capacité d’épuration et 

de récupération des eaux usées

Le Conseil des ministres 
adopte le projet de 

loi portant règlement 
budgétaire pour 
l’exercice 2021

Communiqué du Conseil des ministres

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a instruit, lors de 
la réunion du Conseil des 
ministres qu’il a présidée hier, 
le mardi 14 novembre 2023, de 
revoir à la hausse la capacité 
d’épuration et de récupération 
des eaux usées.
En effet, commentant l’exposé 
sur la situation des stations 
d’épuration des eaux usées, 
le Président Tebboune « a 
instruit de revoir à la hausse 
la capacité d’épuration et de 
récupération des eaux usées, 
fixant pour objectif d’exploiter 
60% du volume produit », a 
précisé la même source.
Dans ce sillage, le président 
de la République a enjoint au 
ministre de l’Hydraulique de 
préparer, dans un délai de trois 
mois au plus tard, un exposé 
sur l’état final de ces stations, 
celles-ci « étant un besoin vital 
», selon le communiqué du 

Conseil.
Tebboune approuve la mise en 
place d’une base de stockage 
et de protection des données 
électroniques
En outre, lors du Conseil des 
ministres présidé par le chef de 
l’État Abdelmadjid Tebboune, 
un projet majeur a été validé : 
la mise en place d’une base de 
stockage et de protection des 
données électroniques (Data 
Center), confiée à la société 
chinoise Huawei.
Le Président a salué la clarté 
de la vision numérique de 

l’Algérie, approuvant la 
création d’une base de données 
électroniques par Huawei. 
Donc, ce projet vise à éliminer 
la bureaucratie, à promouvoir 
la transparence, et à répondre 
précisément aux besoins du 
pays dans tous les secteurs.
De plus, Abdelmadjid 
Tebboune, a salué les résultats 
positifs du projet de loi sur le 
règlement budgétaire de 2021 
malgré la crise du COVID-19. 
Il a souligné la nécessité de 
maintenir l’indépendance 
financière de l’Algérie.

Le Conseil des ministres, réuni 
mardi sous la présidence du 
président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, a adopté 
le projet de loi portant règlement 
budgétaire de l’exercice 2021.
Au terme de l’adoption du projet de 
loi, le président de la République 
“s’est félicité des chiffres positifs 
réalisés et de la préservation des 
équilibres macro-financiers, en 

dépit de la crise liée à la pandémie du 
coronavirus, ayant secoué les plus 
grandes économies mondiales”, 
indique un communiqué du Conseil.
Le président de la République a 
également ordonné de “poursuivre 
la préservation des grandes 
orientations de l’Algérie, et ce en 
renforçant sa capacité à ne pas 
recourir à l’endettement extérieur”, 
conclut le communiqué.

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, mardi, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à deux projets de loi et 
des exposés relatifs à plusieurs 
secteurs, indique un communiqué 
du Conseil des ministres dont 
voici la traduction APS:
“Le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, ce jour, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée 
à deux projets de loi, le premier 
relatif à la pension alimentaire 
et le deuxième au règlement 
budgétaire pour l’exercice 2021, 
en sus d’exposés portant sur la 
transition numérique en Algérie 
et la situation des stations de 
traitement des eaux usées.
Après avoir souhaité la 
bienvenue et plein de succès 
au nouveau Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, dans 
l’accomplissement de ses 
missions, et suivi un exposé 
présenté par ce dernier sur 
l’activité du Gouvernement 
ces derniers temps, Monsieur 
le Président a donné les 
orientations, instructions et 
directives suivantes:
- Impératif pour le Gouvernement 
d’accélérer la mise en œuvre 
des décisions du Conseil des 
ministres, qui n’ont pas été 
concrétisées ou accusant un 

retard dans leur mise en œuvre, la 
non application des engagements 
de l’Etat ayant un grand impact 
sur nos concitoyens.
- Inciter les membres du 
Gouvernement à éviter de 
donner des promesses exagérées 
et loin des engagements envers le 
peuple algérien.
- Maintenir le soutien aux 
classes vulnérables et moyennes 
au centre des préoccupations 
du Gouvernement à travers la 
préservation du pouvoir d’achat 
et en plaçant les programmes 
de logement, toutes formules 
confondues, parmi les priorités 
afin de préserver la dignité des 
citoyens et de faciliter leur vie.
-  Monsieur le Président a 
également enjoint de faire montre 
de vigilance en ce qui concerne la 
dilapidation des deniers publics 
et la consommation de budgets 
supplémentaires non inscrits aux 
programmes définis, au moment 
où des parties de ces programmes 
sont en attente d’exécution.

- La nécessité d’intensifier la 
consultation entre les membres 
du Gouvernement sur les 
décisions ayant un impact sur les 
équilibres macro-financiers de 
l’Etat.
- Consacrer davantage la valeur 
du travail avec la préservation des 
métiers et de l’artisanat, créateurs 
de richesse et d’emplois.
- Augmenter la cadence de 
réalisation des programmes 
et d’engagements restants, 
notamment dans les secteurs 
de l’Education nationale et de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises.
Le Conseil des ministres a 
approuvé par la suite:
- Le marché de réalisation de 
la voie ferrée Tindouf-Béchar, 
avec le lancement immédiat des 
travaux par l’Agence nationale 
d’études et de suivi de la 
réalisation des investissements 
ferroviaires (ANESRIF), la 
société nationale COSIDER et 

l’entreprise chinoise CRCC.
Monsieur le Président a insisté 
en outre sur la réduction des 
délais de réalisation du projet, 
et le parachèvement du reste 
des projets de voie ferrée afin de 
poursuivre le renforcement de 
notre économie nationale.
Concernant le marché 
de réalisation du projet 
d’approvisionnement de la 
wilaya de Béchar en eau potable 
:
- Le Conseil des ministres a 
approuvé le marché de réalisation 
du projet d’approvisionnement 
des villes de Béchar, Abadla et 
Kenadsa en eau potable.
Concernant l’exposé sur la 
situation des stations d’épuration 
des eaux usées :
- Monsieur le Président a instruit 
de revoir à la hausse la capacité 
d’épuration et de récupération 
des eaux usées, fixant pour 
objectif d’exploiter 60% du 
volume produit.
- Monsieur le Président a enjoint 
au ministre de l’Hydraulique de 
préparer, dans un délai de trois 
mois au plus tard, un exposé sur 
l’état final de ces stations, celles-
ci étant d’une importance vitale.
Concernant le projet de loi 
portant règlement budgétaire 
pour l’exercice 2021 :
- Au terme de l’adoption du projet 
de loi, Monsieur le Président 
s’est félicité des chiffres positifs 
réalisés et de la préservation 
des équilibres macro-financiers, 
en dépit de la crise liée à la 
pandémie du coronavirus 

ayant secoué les plus grandes 
économies mondiales.
- Monsieur le Président a ordonné 
de poursuivre la préservation des 
grandes orientations de l’Algérie, 
et ce en renforçant sa capacité à 
ne pas recourir à l’endettement 
extérieur.
Concernant l’exposé sur la 
transition numérique en Algérie :
- Monsieur le président de la 
République a salué la vision 
claire relative à l’orientation 
numérique de l’Algérie mise 
en avant dans l’exposé de 
Madame la Haut-commissaire 
à la numérisation avec rang de 
ministre.
- Le Conseil des ministres a 
approuvé le projet de réalisation 
d’un Data Center par l’entreprise 
chinoise “Huawei”.
- Monsieur le Président a 
rappelé que le principal objectif 
du projet de numérisation de 
grande envergure est d’éliminer 
la bureaucratie entravant les 
projets, d’adopter la transparence 
dans la gestion de la chose 
publique et de minutieusement 
définir les besoins du pays dans 
l’ensemble des secteurs.
Il a également été procédé 
à l’adoption du projet de loi 
portant mesures particulières 
pour l’obtention de la pension 
alimentaire.
Au terme de la réunion, le 
Conseil des ministres a approuvé 
des décrets portant nominations 
et fins de fonction dans des 
fonctions supérieures de l’Etat”.
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Journées de l’entrepreneuriat :
Les participants mettent en avant les conditions de réussite 

des start-up

Assurer le suivi quotidien de l’opération de distribution 
des légumineuses et du lait subventionné

Ouverture du 17ème salon international de l’optique 
et de la lunetterie à Alger

Le ministre du Commerce 
et de la promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni a donné, dimanche, 
un ensemble d’instructions 
concernant essentiellement le 
suivi quotidien des quantités 
distribuées de légumineuses et 
l’opération de distribution des 
sachets de lait subventionné au 
niveau national, a indiqué un 
communiqué du ministère.
L’annonce est intervenue lors 
d’une réunion de coordination 
présidée par M. Zitouni au siège 
de son département ministériel 
avec les cadres centraux du 
ministère, consacrée à plusieurs 
axes relatifs à la garantie d’un 

approvisionnement régulier des 
marchés, précise le communiqué.
Lors de la réunion, M. Zitouni 
a insisté sur le suivi quotidien 

des quantités distribuées de 
légumineuses et des différents 
produits de large consommation 
au niveau national en vue 

d’assurer un approvisionnement 
régulier des marchés.
Le ministre a également mis 
l’accent sur l’impératif d’assurer 
le suivi quotidien de l’opération 
de distribution du lait en sachet 
subventionné suivant la nouvelle 
cartographie, après avoir 
relevé sa disponibilité à travers 
différentes wilayas, et d’œuvrer 
à garantir sa disponibilité et 
sa distribution à travers 1.541 
communes tout au long de 
l’année.           
Les instructions données 
concernent, en outre, 
l’accompagnement des 
boulangers en vue de garantir la 
disponibilité du pain ordinaire 

aux citoyens, compte tenu de 
la forte commercialisation du 
pain amélioré dans certaines 
boulangeries, selon la même 
source.
De plus, M. Zitouni a insisté 
sur l’intensification du contrôle 
des chauffages et des appareils 
de détection des fuites de gaz, 
à travers l’établissement des 
listes de produits conformes 
aux normes par les laboratoires 
relevant du ministère du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations et la coordination 
avec les services de la protection 
civile pour déterminer les 
véritables causes des fuites de 
gaz, conclut le communiqué.

La 17e édition du 
salon international 
de l’optique et de 

la lunetterie (SIOL) s’est 
ouverte jeudi à Alger avec la 
participation de plus de 60 
exposants, mettant en avant 
leurs produits de pointe.
Plusieurs enseignes 
internationales participent à 
cet évènement pour présenter 
leurs dernières innovations 
technologiques dans le domaine 

de l’optique, notamment celles 
utilisant la réalité augmentée et 
la réalité virtuelle.
Ce salon, organisé par “RH 
International Communication, 
réunit des fabricants de verre 
optique et lentilles, ainsi que 
des distributeurs de matériels, 
instruments médicaux et 
équipements, ainsi que 
des écoles de formation 
d’opticiens.
Le salon ambitionne, en 

outre, d’être une plateforme 
pour établir des échanges 
avec des professionnels de 
l’industrie à travers des panels 
de discussions animés par des 
experts sur des sujets liés à la 
santé oculaire et la conception 
ergonomique des lunettes.
Une exposition d’équipements 
et de matériels marquant 
l’historique et l’évolution de 
cette filière, se tient dans le 
cadre de ce salon.

Les participants aux Journées 
de l’entrepreneuriat, 
organisées par le Conseil 

du renouveau économique 
algérien (CREA), mardi au Centre 
international des conférences 
Abdelatif-Rahal (CIC, Alger), 
ont énuméré les principales 
conditions et exigences pouvant 
permettre aux jeunes algériens de 
réussir leurs projets de création 
d’entreprises notamment la 
résilience, assurant que le marché 
algérien possède un potentiel pour 
innover et lancer des activités 
créatrices de richesses.
Intervenant dans le cadre d’un 
panel consacré au thème : “Les 
piliers de l’entrepreneuriat”, 
des jeunes ayant réussi le 
challenge de créer des start-ups 
ont témoigné de leur expérience 
dans ce domaine, en soulignant 
que “les promoteurs de projets 
devraient d’être motivés et croire 
en leurs capacités et de saisir les 
opportunités pour relever le défi 
de devenir de futurs entrepreneurs 
à la tête d’entreprises prospères”.
Dans ce contexte, Réda 
Benyamina, directeur général de 
la société Digiwaves a affirmé 
que les jeunes, entre autres, les 

étudiants devraient avoir une 
“vision claire et une stratégie 
de ce qu’ils veulent accomplir 
et d’élaborer un plan pour y 
parvenir”.
Evoquant son expérience, M. 
Benyamina a indiqué avoir 
créé une start-up en 2016 qui 
est parvenue aujourd’hui à 
mettre en place une plateforme 
digitale au profit du secteur des 
hydrocarbures et permettant 
de connecter tous les sites de 
production et des puits de pétrole.
“Grâce à notre entreprise, nous 
avons pu remplacer un fournisseur 
étranger pour un marché d’une 
valeur globale de 65 millions 
de dollars. Notre plateforme est 

aujourd’hui approuvée et certifiée 
parmi un groupe constitué de 15 
entreprises mondiales”, a-t-il fait 
savoir, tout en insistant sur le fait 
que “le marché algérien reste 
potentiel et que sa digitalisation 
est un processus inéluctable”.
Dans le même esprit, le président 
de la commission Compétences-
université-formation au sein 
du CREA, Rostom Bouaroua, 
a évoqué l’importance de 
“la confiance en soi” qui est, 
selon lui, “une condition très 
importante pour la réussite d’un 
projet et un atout pour surmonter 
les obstacles pouvant se dresser 
dans le processus de lancement 
d’une activité”.

“En plus des compétences 
techniques, il faudrait aussi savoir 
s’entourer des personnes qui 
vous motivent et vous apportent 
soutien et encouragements à la 
fois”, a-t-il mentionné, assurant 
que le CREA a initié ces 
Journées dans l’objectif d’aider 
les étudiants à développer leurs 
projets et à avoir l’occasion de 
rencontrer des chefs d’entreprise 
et fonds d’investissements.
Le représentant du CREA a mis 
en avant, également, l’importance 
de la résilience chez cette frange, 
en la considérant comme un pilier 
de l’entrepreneuriat, affirmant 
que “la route vers le statut de 
l’entrepreneur est souvent semée 
d’embûches et d’obstacles” et 
qu’”il est important pour les 
étudiants de faire preuve de 
résilience” et d’avoir “le goût 
du challenge pour surmonter les 
difficultés”.
Parmi les expériences réussies 
dans le domaine de la création 
de nouvelles entreprises, les 
organisateurs ont invité de jeunes 
femmes qui ont pu fonder des 
start-ups en vue de relater les 
conditions dans lesquelles ont 
réussi à mettre en place leurs 

entreprises.
Sans disposer au préalable 
de moyens financiers, Marwa 
Benkhaled, fondatrice de la start-
up Delta Innovation, a développé 
des solutions innovantes au 
profit divers organismes publics, 
notamment en créant une 
plateforme dédiée à l’histoire 
de l’Algérie à travers les 
siècles au compte du ministère 
Moudjahidine et des Ayant 
droits, ainsi que des applications 
destinées à certaines catégories 
de la société algérienne, entre 
autres, les handicapés sourds-
muets.
La fondatrice de Delta Innovation 
a affirmé que son entreprise 
emploie actuellement une 
trentaine de personnes et aspire 
à investir le marché national et 
international.
De son côté, Mira Bouacha, 
directrice générale adjointe de 
l’entreprise TMV Cinéma, a pu 
réaliser le premier complexe 
cinématographique d’Alger, 
offrant aux cinéphiles la 
possibilité de voir des films dans 
un multiplex doté des dernières 
technologiques du son et de 
l’image.
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ANNABA / DOLÉANCES DES CITOYENS

Le wali a instruit les responsables locaux  de recevoir
 les citoyens, de les écouter et de les orienter si nécessaire

Le wali, Abdelkader Djellaoui, consacre une réunion de travail 
concernant le chauffage dans les écoles primaires

Le secrétaire général de la wilaya 
d’Annaba préside une réunion 

consacrée au secteur du logement

ANNABA / INVESTISSEMENTS 

Le secrétaire général 
de la wilaya insiste la 

nécessité de faciliter les 
démarches administratives 

des investisseurs

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
a  présidé, avant-hier,  

une journée d’information 
sur le lancement officiel de 
l'application électronique de 
suivi des dossiers de plaintes  
Tansikdz, en coordination avec 
la délégation locale du médiateur 
de la république. La réunion était 
destinée aux employés  désignés 
pour gérer et superviser cette 
plateforme à travers les directions 
et institutions publiques. Au 

cours de la réunion, l'accent 
a été mis sur la nécessité de 
sensibiliser les citoyens au sujet 
de l'existence d'un registre des 

plaintes et sur l'importance de 
l'enregistrement des plaintes. Il 
convient de noter que la cellule 
de suivi des plaintes d’Annaba , 

constituée des représentant de la 
délégation locale  du Médiateur 
de la République et de l'Inspection 
générale de la wilaya, qui est 
chargée de suivre le processus de 
réception du registre des plaintes, 
a été instituée conformément 
aux décisions du Président de la 
République. Le wali, a ordonné 
une évaluation des pétitions 
réceptionnées. Ces mesures 
s'inscrivent dans le cadre du 
développement de la relation de 
l'administration avec le citoyen 
et de l'amélioration du service 
public, dans la droite ligne des 

grandes réformes du Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui visent à établir 
des bases solides pour un 
nouveau type de relation entre 
l'administration et le citoyen. En 
marge de cette journée, le  wali a 
donné des directives aux  cadres 
en charge de la gestion de la 
plateforme numérique, ainsi que 
des dossiers de réclamations, 
sur la nécessité de bien recevoir 
les citoyens, de les orienter et 
de les écouter de sorte que leurs 
préoccupations quotidiennes 
soient suivies et prises en charge.

Après les préparatifs 
tous azimuts ayant 
permis la réussite 

de la rentrée scolaire 2023-
2024 à  Annaba, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a 
réuni son staff pour  une 
mise au point consacrée 
au manque de chauffage 
dans les écoles de la wilaya 
d'Annaba, et dans le but de 
permettre aux jeunes écoliers 
d’étudier dans de bonnes 
conditions. Assistaient à 
cette réunion, le secrétaire 
général de la wilaya, les 
directeurs de l'administration 
locale, de l'éducation et 
de l'équipement public, 

et d'un représentant de la 
SONELGAZ pour examiner 
l’état du chauffage dans les 
établissements scolaires. 
La présentation de l’état 
des lieux commentée par 
la directrice de l’éducation 
nationale et le Directeur 
de l'Équipement Public, 
concernant le chauffage au 
niveau des écoles primaires, 
révèle une évaluation 
appréciable  qui a concerné 
52 écoles primaires. En 
vue de suivre la situation 
du chauffage au niveau des 
écoles à l’échelle régionale, 
le wali  a recommandé 
l'organisation de sorties sur 
le terrain, selon un calendrier 

précis, à l’effet de mener des 
inspections dans les écoles et 
s’assurer du fonctionnement 
du chauffage dans toute 
les écoles primaires. De 
leur côté, les parents 
d'élèves n'ont pas tardé à 
afficher leur satisfaction 
quant à l'action  du wali en 
affirmant : «Franchement, 
c'est une bonne chose pour 
nos enfants. Néanmoins, 
nos enfants vont pouvoir 
suivre leurs cours dans de 
meilleures conditions et 
espérer mieux, surtout que 
les moyens existent pour 
parvenir à de bons résultats 
scolaires».

Le secrétaire général de 
la wilaya a présidé, 
hier,  une réunion  de 

travail consacrée au secteur du 
logement. Cette réunion s’est 
tenue au siège de la wilaya et ce   
en présence des directeurs de  

l'Habitat, des Domaines, de la 
Construction, du Fonds National 
de l'Habitat, du Cadastre, de la 
Conservation immobilière, de 
l’OPGI et autres directions  et 
ce pour  étudier, en coordination 
avec les services compétents 
d’Annaba, les problèmes et 

contraintes liés au dossier du 
logement sous tous ses angles, 
en vue d’initier des solutions et 
de remédier à tous les obstacles, 
dans le respect des conditions 
d'attribution, et ce avant de la 
transmission des dossiers aux 
directions concernées.

L'encouragement des 
investissements privés 
a pour but de booster 

l'économie et lui faire prendre un 
élan salvateur hors hydrocarbures. 
C’est dans cette vision, qu’une 
réunion vient d'être tenue, présidée 
par le secrétaire général de la wilaya 
d’Annaba, regroupant  la sous-
commission chargée d'éliminer 
les obstacles, et de répondre aux 
préoccupations des investisseurs 
dans la wilaya. L'ordre du 
jour a porté sur  l’importance 
de  continuer à accompagner 
les investisseurs porteurs de 
projets de développement et à 

écouter et  de répondre à leurs 
préoccupations  exposées devant 
la sous-commission. La plupart 
des préoccupations concernent 
la régularisation des permis de 
construction, des demandes 
d'expansion des activités, etc. A 
cet égard, le secrétaire général  
a donné des instructions sur 
la nécessité de faciliter les 
démarches administratives au 
profit des investisseurs et par la 
même occasion, a exhorté les 
investisseurs impliqués dans des 
projets de développement créatifs 
créateurs de richesse et d'emplois 
à investir dans des projets 
compatibles avec la spécificité  de 
la wilaya.

S.Ferdjallah

S.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

S.Ferdjallah



La municipalité d’Annaba a 
récemment lancé une campagne de 
nettoyage d’envergure au niveau des 

deuxième et quatrième secteurs urbains. 
Cette initiative vise à améliorer le milieu  
environnemental et à promouvoir un cadre 
de vie plus sain pour les résidents. Cette 
campagne a été axée sur le débouchement 
et le nettoyage des canalisations, 
notamment sur les boulevards ‘’Bouzered 
Hocine’’ et ‘’Ibn Khaldoun’’. Ces 
interventions ciblées ont eu pour objectif 

de garantir le bon fonctionnement des 
réseaux d’assainissement et de prévenir 
d’éventuels problèmes liés à l’obstruction 
des canalisations. Il a été également procédé  
au nettoyage des espaces urbains, grâce 
au déploiement des agents communaux 
chargés  d’assurer le ramassage des 
déchets et la remise en état des zones 
affectées. Cette campagne vise également 
à sensibiliser les citoyens sur l’importance 
du maintien d’un environnement propre 
et à encourager l’implication des citoyens 
dans la préservation de leur cadre de vie.

La protection civile d’Annaba a 
connu une intense activité au 
cours de la semaine du 05 au 11 

novembre 2023. Les équipes ont procédé 
à une série d’interventions, caractérisées 
par des situations d’urgence. Selon son 
bilan hebdomadaire, la protection civile 
a enregistré 352 opérations d’assistance 
médicale et d’évacuation. Ces efforts ont 
permis de sauver 354 individus, qu’il 
s’agisse de malades nécessitant des soins 
immédiats ou de blessés devant être dirigés 
vers divers établissements hospitaliers.
Les accidents de la route sont au nombre 
de 32 accidents recensés. Ces incidents 
ont nécessité 64 interventions, marquées 
par la prise en charge de 29 victimes 
blessées. Les équipes de la protection 
civile ont fait preuve de promptitude 
pour dispenser les premiers secours et 
transporter les blessés vers les structures 
hospitalières appropriées. Les incendies, 
dus à des courts-circuits  électriques ou 
à des feux de broussailles, ont nécessité 
la mobilisation des moyens de protection 
de la Protection Civile. Au total, 48 
incendies ont été maîtrisés, évitant ainsi 
des situations catastrophiques. Un blessé 
a été enregistré, qui fut soigné sur place 
avant d’être transféré vers l’hôpital. Les 
même équipes  ont mené 112 opérations 

diverses au cours desquelles, elles ont 
sauvé des vies et écarté des dangers 
imminents. Malheureusement, la semaine 
a été assombrie par un cas de décès, la 
victime ayant été transférée à la morgue de 
l’hôpital universitaire Ibn Rochd.
La protection civile d’Annaba demeure un 
maillon essentiel dans la préservation de la 
sécurité et du bien-être de la population. 
Ces statistiques reflètent leur dévouement 
constant face aux défis auxquels ils font 
face. La contribution des citoyens avec ces 
équipes d’intervention est bénéfique, elle 
permet de garantir une réaction rapide et 
efficace aux situations d’urgence.
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ANNABA / 4ÈME SÛRETÉ URBAINE

Sept individus auteurs 
de divers délits déférés devant 

les instances judiciaires

GAZA : ATTAQUES MASSIVES 
CONTRE LES CIVILS

C’est L’horreur !!
L’Algérie condamne les violations 

commises par Israël

NETTOYAGE ET PROPRETÉ À ANNABA :

 Une initiative qui répond aux 
attentes des citoyens

Bilan hebdomadaire 
des interventions de la protection 

civile à Annaba

Dans une démarche résolue de lutte 
contre la criminalité en milieu 
urbain, les services de sécurité de 

la quatrième sureté  urbaine ont récemment 
mené une opération fructueuse au cours des 
dernières 72 heures, selon un communiqué 
rendu public. Cette intervention a abouti 
à l’arrestation de sept (7) individus, tous 
déférés par devant les instances judiciaires. 
Trois (3) parmi faisaient l’objet d’un avis 
de recherche judiciaire, tandis que les 
autres étaient impliqués dans divers délits, 
notamment des vols en flagrant délit, la 
détention de drogues et de substances 
psychotropes.
L’un des faits marquants de cette action 
a été également la récupération d’un 

téléphone portable dérobé. Cette victoire 
tangible atteste de l’efficacité des mesures 
mises en place pour garantir la sécurité au 
sein de la population locale.
Les autorités ont souligné l’importance 
cruciale de ces opérations ciblées, à la 
fois dans la prévention et la répression 
des activités criminelles. Ces actions de 
proximité renforcent la confiance de la 
population envers les forces de l’ordre, 
démontrant ainsi leur engagement constant 
pour le maintien de l’ordre public et la 
protection des citoyens.
Ces résultats tangibles confirment la 
pertinence des efforts déployés par les 
forces de l’ordre, réaffirmant ainsi leur 
détermination à assurer la sécurité et le 
bien-être au niveau des zones urbaines.

Les déclarations incendiaires et 
criminelles  de l’état sioniste vis 
à vis de Gaza et des civils se sont 

multipliées au cours de ces dernières 
24 heures, le bilan des morts des civils 
s’est encore alourdi surtout celui des 
enfants et bébés sont-ils des terroristes 
? L’Algérie comme d’autres pays a 
condamné les violations commises par 
les sionistes. Devant ce crime aveugle 
qualifié d’inhumain par des millions 
des manifestants dans le monde qui sont 
sortis dans les rues des grandes capitales 
pour crier haut et fort à l’arrêt de ces 
massacres et contre ce génocide causé par 
l’état criminel appuyé par les Etats Unis, 
mais en vain. En effet ces appels qui ont 
été aussi lancés par les hautes instances 
du monde des organisations humanitaires 
et le  Croissant Rouge International n’ont 
pas été entendus par l’occupant sioniste 
déterminé à poursuivre son carnage 

humain et qu’aucun dialogue n’est possible 
avec les responsables de ce crime contre 
l’humanité qui ont franchi plusieurs lignes 
rouges en bombardant même les hôpitaux. 
En effet Les images des bébés déchiquetés 
par les frappes aériennes de leurs avions 
transmises à travers le monde entier 
montrent ainsi l’horreur commise par 
Israël.  Pour autant cette position ne fait pas 
l’unanimité dans le camp des dirigeants de 
l’état hébreux. En effet on a vu à travers 
plusieurs chaînes de TV, des juifs qui 
s’élever et marcher contre ces atrocités. Ce 
qui explique en effet la divergence dans ce 
crime commis contre l’humain. Ceci est 
partagé d’ailleurs par d’autres religieux 
Mais les accusations portées par l’état 
sioniste qui ne sont d’ailleurs pas soutenus 
par les organisations humanitaires et autres 
instances traduisent le courant politique 
dominant de poursuivre leur atrocité, alors 
que le monde entier appelle à cesser ce 
génocide contre les civils. Or sur le terrain 
la situation reste sanguinaire.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y
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Le Diabète, cette maladie 
chronique qui affecte des 
millions de personnes à 

travers le monde, représente un 
véritable défi de santé publique. 
Pour sensibiliser le grand public 
sur l’importance du diagnostic 
précoce du diabète, la polyclinique 
Loussafna a organisé, à l’occasion 
de la journée mondiale du diabète, 
célébrée chaque année le 14 
novembre, une campagne de 
sensibilisation qui vise à informer 
et encourager les citoyens à se faire 
dépister régulièrement, en vue d’une 
détection précoce de cette maladie. 
Selon Dr. Mihoubi, médecin-chef 
de la dite polyclinique, le dépistage 
précoce du diabète peut faire toute 
la différence dans la vie d’une 

personne. En effet, le traitement 
précoce permet d’éviter et de gérer 
certaines complications graves. Le 
patient pourra également bénéficier 
d’un suivi médical approprié, 
ainsi qu’une prise en charge 
personnalisée pour mieux contrôler 
sa glycémie. Elle a également 
souligné   les risques encourus par 
les personnes qui vivent avec le 
diabète non observé. Leur ignorance 
de la maladie peut entraîner des 
complications graves, telles que 
les maladies cardiovasculaires, les 
problèmes rénaux, les problèmes 
oculaires et même des amputations. 
Il est essentiel de fournir au public 
des informations pratiques sur 
les actions à entreprendre pour 
se faire dépister. Cela comprend 
des conseils sur la fréquence des 

dépistages en fonction de l’âge et des 
facteurs de risque. Pour ce fait, nous 
travaillons en étroite collaboration 
avec des spécialistes tels que les 
néphrologues, les pneumologues 
et les psychologues. Quant au 
Docteur Cherifi, il a saisi cet 
évènement pour rappeler à chacun 
l’importance de la prévention et 

de la détection précoce de cette 
maladie du siècle. En s’informant, 
en se faisant dépister régulièrement 
et en adoptant un mode de vie sain, 
nous pouvons tous contribuer à 
réduire la prévalence du diabète 
et à améliorer la qualité de vie des 
personnes concernées. Le service 
de diabétologie, sise au niveau de 

la polyclinique ‘’Larbi Khrouf’’, 
accueille toutes les personnes 
qui le souhaitent, présentant un 
diabète ou pas, une équipe experte 
de médecins est là pour répondre à 
leurs demandes.

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE DU DIABÈTE

Organisée à la polyclinique Loussafna : Campagne de 
sensibilisation sur l’importance du diagnostic précoce

Merati Nassir - Photos M.N

Hier 15 novembre, la 
direction de l’Office de 
promotion et de gestion 

immobilière (OPGI) a entamé une 
démarche en vie de  sensibiliser les 
citoyens retardataires concernant le 
recouvrement des arriérés de loyer. 
Cette campagne avait pour but de 

résoudre le problème des dettes 
accumulées par certains locataires. 
L’équipe en charge de la  collecte des 
arrierés , dirigée par le chef de zone 
‘’El Kalitoussa’’, d’un représentant 
de l’OPGI, et des employés de 
l’annexe d’El Kalitoussa, a sillonné 
plusieurs quartiers concernés par 
cette opération dans l’intention de 

distribuer des mises en demeure, 
mettant en exergue l’importance 
d’honorer  les arriérés de loyer.
La sensibilisation était au cœur 
de cette préoccupation de l’OPGI, 
visant à convaincre les résidents 
sur l’obligation qui leur est faite de 
régulariser leurs arriérés de loyer. 
La présence d’un représentant 

de l’OPGI souligne la volonté de 
l’office de résoudre ces problèmes 
de manière équitable. De nombreux 
citoyens ont exprimé leur 
satisfaction par ce rapprochement  
avec l’administration concernée 
pour discuter de solutions et établir 
des échéanciers  de paiement 
adaptés à leur situation financière.

ANNABA / OPGI  

Campagne de sensibilisation pour le 
recouvrement des arriérés de loyers

Sara.Y

La wilaya de Guelma mise de 
plus en plus, ces dernières 
années, sur la réalisation 

de bassins d’irrigation, considérés 
comme un moyen efficace pour 
lutter contre le manque d’eau dû au 
déficit pluviométrique.
Cette tendance à la mise en place 
de bassins d’irrigation intervient 
après l’aggravation du stress 
hydrique, associé aux changements 
climatiques qui ont provoqué, 
dans cette wilaya, l’assèchement 
des cours d’eau et la baisse du 
niveau du barrage de Bohamdane 
(Hammam Debbagh), ce qui a 
privé, ces trois dernières années, le 
périmètre agricole de la moyenne 
annuelle de 20 millions de m3/an 
qui l’irriguaient.
Une situation qui a entraîné une 
baisse significative des différentes 
productions agricoles, notamment 
celles des céréales, de la tomate 
industrielle et de certains autres 
légumes.
Le directeur de wilaya des 
services agricoles (DSA), Rachid 
Rehamnia, a souligné que cet état 
de fait, de par ses répercussions 
négatives sur le secteur agricole, 
a incité les professionnels du 
travail de la terre à réfléchir aux 
meilleurs moyens pour stocker 

l’eau de pluie et exploiter les eaux 
souterraines à travers la réalisation 
de bassins d’irrigation agricole et 
autres ouvrages d’emmagasinage 
de ressources hydriques, tout 
en remplaçant les systèmes 
d’irrigation traditionnels par des 
moyens plus efficients.
Le même responsable, relevant 
que la wilaya compte actuellement 
plus de 30 bassins d’irrigation 
agricole répartis dans différentes 
communes, notamment Bouati-
Mahmoud, Nechmaya, Belkheir, 
Tamlouka et Ain Ben Beïda, a 
précisé que les capacités de ces 
bassins sont “importantes” mais 
varient d’une structure à l’autre, 
ce qui fait, a-t-il expliqué, qu’il 
existe des bassins relativement 
petits, d’une capacité allant jusqu’à 
5.000 m3, et d’autres plus grands, 
pouvant stocker jusqu’à 70.000 m3.
Rehamnia a également indiqué que 
la demande de réalisation de bassins 
d’irrigation en géomembrane 
(membrane d’étanchéité artificielle 
comprenant des membranes 
bitumineuses épaisses), et de 
fonçage de puits profonds connaît 
une dynamique accélérée, boostée 
par les mesures prises par les 
pouvoirs publics dans le cadre de 
l’accompagnement des agriculteurs 

pour les aider à faire face au 
phénomène du stress hydrique. 
Il a également affirmé que 2024 
sera “l’année, par excellence, de 
l’expansion de l’utilisation des 
bassins d’irrigation”.
Le DSA a déclaré, dans ce 
contexte, que la structure qu’il 
dirige effectue, de concert avec la 
direction des ressources en eau et 
divers organes administratifs liés 
au dossier de l’irrigation agricole, 
un “grand travail” d’information 
et de sensibilisation auprès des 
propriétaires fonciers agricoles 
afin de les familiariser avec les 
facilités mises en place des moyens 
de pompage et de stockage d’eau 
en acquérant des “équipements 
d’irrigation avancés”. Il a souligné, 
à ce propos, que les services 
agricoles ont dénombré plus de 10 
nouvelles demandes pour la mise 
en place de bassins d’irrigation 
en géomembrane “dans des 
exploitations agricoles-pilotes 
ou même dans des exploitations 
privées”.
Selon le même responsable, la mise 
en place de bassins d’irrigation et 
l’intérêt grandissant qu’ils suscitent 
seront un facteur important du 
développement du secteur agricole 
dans la wilaya et mettront cette 

région “à l’écart des répercussions 
du changement climatique, en 
assurant des quantités importantes 
d’eau à travers toutes les étapes du 
parcours technique des différentes 
filières agricoles, ainsi que pour 
fournir de l’eau au bétail et aux 
volailles”.        

Accompagner et soutenir les 
agriculteurs pour la mise en 
place de bassins d’irrigation

Pour sa part, la responsable du 
service de l’organisation de la 
production et de l’appui technique 
(SOPAT), Khadra Hami, a insisté, 
dans une déclaration à l’APS, 
sur le fait que la wilaya a fourni 
de nombreuses facilités aux 
agriculteurs pour les soutenir 
financièrement et techniquement.
Mme Hami a évoqué, à ce sujet, 
le fonçage de puits profonds 
et la réalisation de bassins 
en géomembrane, ainsi que 
l’acquisition d’équipements 
d’irrigation par “goutte-à-goutte” 
et par aspersion, soulignant que 
les trois dernières années ont vu 
“une augmentation significative de 
la demande des agriculteurs pour 
bénéficier de ces formules”.
Selon la même responsable, 
la wilaya apporte un “soutien 
important” à ceux qui souhaitent 

réaliser des structures de stockage 
d’eau destinées à l’irrigation 
agricole, expliquant que le soutien 
financier est de “ 50 % du coût total 
du bassin d’irrigation en béton, 
armé doté d’une capacité de plus de 
100 m3, et de 80 % du coût d’un 
bassin en géomembrane pouvant 
stocker entre 1.500 et 15.000 m3”.
Brahim Bousseta, directeur de la 
ferme pilote “Richi Abdelmajid” 
d’une superficie de 1014 
hectares dans la commune de 
Belkheir, soutient que grâce à 
l’accompagnement des services 
agricoles de la wilaya, plusieurs 
investissements ont été réalisés 
entre les années 2019 et 2023, dont 
l’achèvement et la mise en service 
de deux grands bassins pour le 
stockage de l’eau d’irrigation 
agricole, l’un d’une capacité de 20 
mille mètres cubes et l’autre de plus 
de 50 mille mètres cubes.
Ce cadre a ajouté que deux puits 
profonds destinés à l’exploitation 
agricole ont également été achevés 
et équipés, l’un d’une profondeur 
de 200 mètres linéaires et le 
second de 180 mètres linéaires, des 
investissements réalisés dans le but 
d’assurer l’approvisionnement de la 
ferme en eau destinée à l’irrigation 
pendant les périodes de l’année.

GUELMA / RESSOURCES HYDRIQUES  

Les bassins d’irrigation, une alternative fiable 
aux déficits pluviométriques



Washington renouvelle une dérogation permettant 
à l’Irak de se fournir en gaz iranien

Israël «va trop loin», avertit le Liban alors que 
les escarmouches se poursuivent à la frontière

Les Etats-Unis ont 
annoncé mardi 
renouveler pour une 

période de 120 jours une 
dérogation aux sanctions 
permettant à l’Irak de se 
procurer en électricité auprès 
de l’Iran, une décision qui 
risque d’être dénoncée dans 
le contexte de la guerre entre 
Israël et le Hamas.
“Cette mesure va permettre 
à l’Irak d’utiliser ses 
propres fonds pour payer 
l’importation d’électricité 
d’Iran qui sera placé dans 
des comptes iraniens 
restreints en Irak”, a déclaré 
à des journalistes un haut 

responsable du département 
d’Etat américain, en rappelant 
que “l’Iran ne peut utiliser ces 

fonds que pour des besoins 
humanitaires”.
En raison des sanctions 

américaines contre l’Iran, 
Bagdad ne peut pas payer 
directement Téhéran pour son 
gaz.
Pour obliger Bagdad à 
verser ses impayés, Téhéran 
suspend régulièrement ses 
approvisionnements en gaz, 
essentiels pour les centrales 
électriques irakiennes 
puisqu’ils couvrent un tiers 
des besoins du pays.
Les impayés de Bagdad à 
Téhéran pour d’anciennes 
importations de gaz, 
avoisinent quelque 10 
milliards de dollars, a indiqué 
le haut responsable sous 
couvert de l’anonymat.

La dérogation prévoit 
également qu’une partie des 
fonds soient transférés vers 
Oman.
C’est la 21e fois que 
Washington renouvelle cette 
dérogation aux sanctions 
depuis 2018, mais celle-ci 
est régulièrement dénoncée 
par l’opposition républicaine 
à l’administration Biden car 
elle donne à l’Iran accès à de 
l’argent frais.
Elle risque d’être d’autant plus 
critiquée alors que l’Iran est 
accusé de soutenir le Hamas 
qui a lancé une attaque sans 
précédent sur le sol israélien, 
le 7 octobre.

Le président du 
Parlement libanais, 
Nabih Berri, a averti 

mardi que «l’ennemi israélien 
va trop loin et intensifie son 
agression, prenant pour cible 
de manière répétée des civils, 
des professionnels des médias 
et des secouristes, étendant 
ses attaques au sud du Liban 
et menaçant d’attaquer la 
capitale, Beyrouth».
Lors de sa rencontre avec le 
chef de mission de la Force 
intérimaire des Nations Unies 
au Liban (Finul), le général 
de division Aroldo Lazaro, 
Berri a déclaré que ces actions 
augmentaient «les risques de 
voir les flammes de la guerre 

israélienne s’étendre dans la 
région, en contradiction avec 
les positions internationales et 
arabes appelant à l’adhésion 
au (droit) international».
Le Premier ministre sortant, 
Najib Mikati, a réaffirmé 
«l’engagement du Liban à 
maintenir la présence de la 
Finul dans le sud et à ne pas 
altérer les missions et les 
règles de travail qui lui ont été 
assignées et qui sont mises en 
œuvre en étroite coopération 
avec l’armée libanaise».
Mikati et Berri ont discuté 
avec Lazaro de l’évolution 
de la situation au Liban-Sud 
et des défis auxquels la Finul 
est confrontée au cours de ses 

missions.
Mikati a salué «les efforts 
ardus déployés par la Finul 
à ce stade difficile afin 
d’apaiser les tensions et 
d’empêcher, dans la mesure 
du possible, l’aggravation de 
l’affrontement militaire qui a 
lieu le long et de l’autre côté 
de la Ligne bleue et qui est 
le résultat des provocations 
israéliennes», a déclaré le 
bureau de presse du Premier 
ministre.
Il y a deux jours, un soldat de 
la Finul a été blessé par des 
tirs provenant d’une source 
non identifiée au cours des 
hostilités qui se déroulent 
depuis trente-huit jours entre 

le Hezbollah et l’armée 
israélienne, dans le cadre de 
l’assaut israélien contre la 
bande de Gaza.
Les attaques du Hezbollah 
contre les sites militaires 
israéliens se sont également 

poursuivies.
«La situation évolue toujours 
dans des sites limités (...) 
tantôt s’intensifiant, tantôt 
s’atténuant, mais elle évolue 
dans des cadres jusqu’à 
présent contrôlés», explique 
un observateur militaire.

La Finlande a annoncé 
mardi qu’elle 
envisageait de 

restreindre le trafic frontalier 
voire de fermer ses points 
de passage avec la Russie, 
après une hausse du nombre 
de passages de migrants 
illégaux.
Le Premier ministre Petteri 
Orpo a estimé que la Russie 
laissait délibérément les 
migrants franchir la frontière 
en dépit de l’absence de 
papiers valides, suggérant 
qu’il s’agissait d’une tentative 

pour déstabiliser son voisin.
“Cela semble être une décision 
délibérée”, a-t-il dit. “Le 

message du gouvernement est 
clair, nous voulons assurer la 
sécurité de nos frontières”.

La Finlande partage une 
frontière de 1.340 kilomètres 
avec la Russie.
Le Kremlin avait promis en 
avril de prendre des “contre-
mesures” après l’adhésion de 
la Finlande à l’Otan, qualifiant 
l’élargissement de l’alliance 
occidentale d’”atteinte à la 
sécurité” de la Russie.
La ministre de l’Intérieur 
finlandaise Mari Rantanen 
a déclaré à des journalistes 
mardi que le gouvernement 
avait décidé que “le ministère 
de l’Intérieur allait préparer 

une proposition de mesures 
de restriction” en vertu de 
la loi sur les passages aux 
frontières.
“Le gouvernement peut 
décider de restreindre le trafic 
frontalier ou de fermer des 
points de passages”, ajoute la 
ministre.
“Selon les relevés des 
gardes-frontières finlandais, 
le nombre de demandeurs 
d’asile a augmenté au cours 
des derniers mois à la frontière 
est” du pays, a-t-elle dit.
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La Finlande envisage de fermer sa 
frontière avec la Russie



L’UE n’atteindra pas l’objectif d’un million de munitions pour 
l’Ukraine, selon l’Allemagne

Les familles des otages à Gaza réclament à Israël un accord 
«ce soir» pour leur libération

L’Arabie saoudite et le Brésil discutent des relations 
bilatérales et de la guerre à Gaza

L’Union 
européenne 
ne sera pas en 

mesure de livrer un million 
de munitions à l’Ukraine 
avant le printemps, comme 
elle s’y était engagée, a 
affirmé mardi le ministre 
allemand de la Défense 
Boris Pistorius.
“Le million ne sera pas 
atteint, nous devons 
l’assumer”, a affirmé Boris 
Pistorius à son arrivée 
à Bruxelles, avant une 
réunion des ministres de la 
Défense des 27.
L’Union européenne a 
fourni jusqu’à présent à  
quelque 300 000 munitions 
d’artillerie à l’Ukraine en 
ayant recours à ses stocks.
Quelque 40% de la 
production européenne est 
destinée à l’exportation 
vers une trentaine de pays 
autres que l’Ukraine, 

a relevé de son côté le 
chef de la diplomatie 
européenne Josep Borrell.
“Ce que nous devons 
faire, c’est essayer 
de détourner cette 
production vers (notre) 
priorité qui est l’Ukraine, 
cela représenterait un 

changement considérable”, 
a-t-il expliqué.
Selon Thierry Breton, 
commissaire européen 
au marché intérieur, la 
capacité de production 
européenne a augmenté “de 
près de 20 à 30%” depuis 
février. Et l’objectif de 

produire plus d’un million 
de munitions par an sera 
atteint au printemps.
Cependant, a-t-il ajouté, il 
appartient maintenant aux 
Etats membres de passer 
les commandes et les 
retards s’accumulent en 
dépit de plusieurs contrats 
passés récemment.
Le ministre estonien de 
la Défense Hanno Pevkur 
a annoncé de son côté un 
financement à hauteur de 
280 millions d’euros pour 
la fourniture d’obus de 155 
mm, le standard de l’Otan, 
à l’Ukraine.
Mais, a-t-il souligné, 
Kiev a besoin de trois 
millions de munitions par 
an quand l’UE en produit 
actuellement 600 à 700 
000, et peut-être un million 
l’an prochain.
L’union européenne a 
déjà dépensé quelque 

27 milliards d’euros en 
aide militaire à l’Ukraine 
depuis son invasion par la 
Russie le 24 février 2022.
M. Borrell avait proposé 
en juillet un fonds doté de 
20 milliards d’euros sur 
quatre ans pour faciliter 
la fourniture d’armes à 
l’Ukraine. Mais plusieurs 
Etats membres rechignent 
à s’engager sur ce montant.
Berlin, qui a annoncé la 
semaine dernière doubler 
à huit millions d’euros sa 
contribution à l’Ukraine, 
est réticente à augmenter 
le pot commun des 
Européens.
M. Borrell a précisé qu’il 
présenterait avant la fin 
du mois un plan révisé 
des objectifs européens 
en matière de soutien 
à l’Ukraine, avant un 
sommet des 27 prévu mi-
décembre.

Des proches 
d’otages détenus 
dans la bande de 

Gaza par le Hamas depuis 
son attaque du 7 octobre 
ont réclamé mardi que le 
gouvernement israélien 
“approuve un accord ce 
soir pour ramener à la 
maison tous les otages de 
Gaza”.
Le cabinet de guerre du 
Premier ministre Benjamin 
Netanyahou doit se réunir 
en soirée, alors que des 
proches d’otages ont 
commencé une marche 

de cinq jours qui doit les 
conduire de Tel-Aviv à 
Jérusalem pour finir devant 
son bureau.
“Nous savons qu’une 
décision peut être prise 
ce soir”, affirme dans un 
communiqué le Forum 
des familles d’otages et 
disparus, demandant au 
gouvernement israélien 
de “ne pas bloquer un 
accord”.
“Je veux dire aux dirigeants 
et aux décideurs : nous 
avons perdu patience. 
Nous voulons que nos 

familles et nos proches 
reviennent maintenant”, 
ajoute Merav Leshem 
Gonen, une mère d’otage, 
citée dans ce communiqué.
Ce Forum des familles, 
monté après le 7 octobre 
quand 1.200 personnes ont 
été tuées et quelque 240 
enlevées sur le sol israélien 
par le mouvement islamiste 
palestinien Hamas, 
multiplie les évènements 
et prises de parole pour 
maintenir la pression sur 
le gouvernement israélien.

Le ministre saoudien 
des Affaires 
étrangères, le 

prince Faisal ben Farhane, 
s’est entretenu mardi 
au téléphone avec son 
homologue brésilien, 
Mauro Vieira, rapporte 
l’agence de presse 
saoudienne.
Les deux représentants 
ont abordé les derniers 

événements survenus dans 
la bande de Gaza ainsi que 
l’escalade militaire dans la 
région.
Le prince Faisal a souligné 
qu’il était important 
de mettre en place un 
cessez-le-feu immédiat, 
de sécuriser des couloirs 
humanitaires pour 
l’acheminement de l’aide 
d’urgence et de mettre fin 

au déplacement forcé des 
Palestiniens de l’enclave.
Les ministres des Affaires 
étrangères se sont 
également attardés sur les 
moyens de renforcer les 
relations entre leurs deux 
pays et ils ont discuté de 
questions régionales et 
internationales d’intérêt 
commun.
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Belmadi :
« Mahrez mérite de remporter le ballon d’Or africain »

EN :
Un amalgame plutôt qu’une équipe bis

Le sélectionneur national, 
Djamel Belmadi, a 
exprimé son soutien pour 

Riyad Mahrez dans la course pour 
le Ballon d’Or Africain. Présent 
aujourd’hui en conférence de 
presse avant la rencontre de 
demain face à la Somalie, le 
premier responsable de la barre 
technique de l’EN estime que 
le capitaine des Verts mérite ce 
trophée  après avoir réalisé un 
triplé historique la saison dernière 
avec Manchester City : «Mahrez 
mérite de remporter le ballon 
d’Or africain. On doit soutenir 
nos joueurs surtout quand ils 
font des résultats, et notamment 
le triplé avec Manchester City. 
Ce n’est pas facile. Pour moi, 
j’estime que c’est quelque chose 
de rare de voir des joueurs 

africains gagner la Ligue des 
champions. Ça plait, ou ça plait 
pas, pour moi c’est Riyad.» a-t-
il déclaré. S’exprimant sur la 
rencontre de ce jeudi face à la 

Somalie, Belmadi a déclaré : «Ça 
serait l’idéal de marquer assez-
tôt dans ce match-là. Il va falloir 
imposer son rythme, et mettre 
la pression dès le départ, tout 

en étant équilibrés.» Evoquant 
la blessure d’Amoura, Belmadi 
a expliqué : «Nous savons 
qu’il (Amoura) souffre d’un 
problème à l’épaule. On prend 
en considération les choses. S’il 
avait été dans l’impossibilité de 
jouer, évidemment, je ne l’aurais 
pas convoqué. J’ai toujours dit 
que la santé de l’athlète passe 
avant tout. Mais bon, on va gérer 
ça. Il se soigne. Pour l’instant, 
il laisse entrevoir des choses 
positives.»

Mahrez : «je pense que 
j’arriverai en très bonne forme 

à la CAN»
Le capitaine de l’EN, Riyad 
Mahrez s’est exprimé sur la 
Coupe d’Afrique des Nations à 
venir en Côte d’Ivoire. L’ancien 
sociétaire de Manchester City 

a indiqué qu’il serait prêt pour 
cette compétition : «J’ai moins de 
matchs cette année, pas de Boxing 
Day, je pense que j’arriverai en 
très bonne forme à la Coupe 
d’Afrique des Nations avec un 
climat que je connais.» Mahrez 
a refusé de parler de revanche 
sportive,  suite à la cruelle non-
qualification des Verts au Mondial 
2022 : «Ce n’est pas forcément 
une revanche sportive. Tout le 
monde sait que notre élimination 
du dernier Mondial nous a fait 
mal, on méritait d’y être, mais 
je ne vais pas revenir sur ce qui 
s’est passé et la physionomie du 
match. Ce n’est jamais facile de 
jouer en Afrique, que ce soit la 
Somalie ou le Sénégal, il faut 
toujours prendre les matchs de la 
même manière.»

Quelque heure seulement 
nous sépare du match 
prévu contre la Somalie 

qui sonne le début d’une 
nouvelle aventure de la Coupe 
du monde. Un an et demi après 
l’échec cuisant subi contre le 
Cameroun, la roue mondialiste 
recommencera à tourner, à 2 mois 
d’une autre grande compétition 
qu’est la CAN.
Certains voient en cette date une 
aubaine pour bien se préparer, 
d’autres trouvent que le début 
de cette campagne tombe mal, 
d’autant plus que l’EN n’est pas 
gâtée avec la bourde monumentale 
de la programmation des deux 
rencontres à 3 jours d’intervalle. 
Belmadi est contraint encore une 
fois d’utiliser un maximum de 

joueurs pour éviter de fatiguer ses 
cadres, certes il a de la chance de 
jouer un adversaire très prenable, 
mais l’expérience du match 
de septembre dernier contre la 
Tanzanie lui hante l’esprit.
En effet, on se souvient tous du 
0-0 infligé par les Tanzaniens 
d’Amrouche à Annaba, un match 
que Belmadi aurait pu gagner 
facilement s’il avait aligné une 
équipe avec quelques armes 
offensives connues, mais il a 
préféré faire jouer une équipe 
‘’bis’’. Cette dernière a tant bien 
que mal essayé de scorer, mais 
elle a fait face à un bloc bas 
tanzanien qui a refusé de jouer, 
mais qui a procédé sur certaines 
actions par des contres, cela a 
compliqué la tâche à l’EN qui est 

passée devant une victoire, qui 
paraissait pourtant facile.
Les Verts vont devoir faire 
attention contre l’équipe du 
Marocain Lousteque. Tout excès 
de confiance peut s’avérer fatal 
pour les Verts, c’est pour cette 
raison que Belmadi ne va pas 
prendre le risque de chambouler 
tous ses plans, certes il a laissé 
croire qu’il va peut-être faire 
jouer une équipe différente à 
chaque match, mais en réalité 
seul quelques éléments seront 
ménagés ce jeudi. Il n’y aura donc 
pas deux équipes complètement 
différentes lors des deux matches, 
ce jeudi d’abord, Belmadi tentera 
de mettre un onze composé d’un 
mix de cadres et de remplaçants, 
l’objectif sera d’abord d’assurer 

une bonne animation offensive, 
pour marquer, mais aussi créer 
une osmose entre des éléments 
qui ne sont pas forcément 
habitués à jouer ensemble. Dans 
l’une de nos précédentes éditions, 
on vous parlait du manque de 
temps de jeu de certains de nos 
joueurs, le cas Atal résume 
parfaitement cette situation 
compliquée à l’approche de la 
CAN. Il souffre après la sanction 
de la LFP, et a besoin de jouer, 
il fera partie des joueurs cadres 
qui débuteront ce match. L’axe 
de la défense pourrait lui aussi 
connaître la présence de Mandi 
ou de Bensebaïni, alors qu’au 
milieu un Bentaleb qui n’a pas 
été présent lors des précédents 
rendez-vous pour des raisons 

différentes devrait débuter, afin 
de s’habituer à la machine. Un 
autre élément qui devrait être 
Bounedjah devrait débuter. Ce qui 
nous fera 5 joueurs au minimum 
du onze habituel qui joueront 
ce match. Belmadi va donc 
respecter cet adversaire malgré 
le peu de danger qu’il représente 
pour l’EN et fera passer le 
message à ses joueurs, cela va 
mettre Lousteque et ses éléments 
dans une situation compliquée, 
il voudrait bien accrocher 
l’EN chez elle dès le début des 
éliminatoires, en s’inspirant de 
l’expérience d’Adel Amrouche 
mais il va buter sur une équipe 
qui voudrait faire exploser le 
compteur, ça promet.
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Encore un gros scandale pour Neymar

Le PSG va devoir changer ses plans pour Xavi Simons

Colombie : 
Luis Diaz a retrouvé son père

La star brésilienne est à 
nouveau impliquée dans 
une sale histoire, qui 

pourrait lui coûter très cher…
Encore une polémique pour 
Neymar. Mais cette fois, il ne 
s’agit pas de potins de la presse 
people concernant ses relations 
amoureuses ni même de clashs 
avec ses coéquipiers comme ce 
fut le cas par le passé. Il s’agit 
d’une affaire bien plus grave. 
Effectivement, Le Parisien 
explique que la vedette d’Al-
Hilal, blessée jusqu’à la fin de 
saison et récemment opérée 
du genou, a été assignée aux 
prud’hommes par une ancienne 
employée de maison qui avait 
travaillé pour lui pendant son 
aventure au Paris Saint-Germain.
Le journal explique ainsi que 
l’attaquant est accusé par une 

mère de famille brésilienne de 
35 ans d’avoir tout simplement 
été exploitée pendant presque 
deux ans. Elle a ainsi travaillé au 
domicile de Neymar entre janvier 
2021 et octobre 2022 sans contrat 
de travail et sans être déclarée. 
Dans des conditions extrêmes 
: travail sept jours sur sept, 
rémunération en espèces, heures 
supplémentaires non-payées, pas 
de congés, ni de suivi médical 
alors qu’elle était enceinte… 
De l’esclavage moderne, diront 
certains.

Neymar a exploité 
son employée

Elle affirme même avoir été 
obligée de travailler jusqu’à 
quinze jours avant son 
accouchement. Elle devait 
notamment faire le ménage, ou 
même les ongles de la compagne 

du joueur, et travaillait plus de 20 
heures par rapport à ce que stipule 
la loi concernant les employées 
de maison. Des heures qui n’ont 
donc, comme mentionné plus 
haut, pas été payées. La mère 
de famille a cependant bien 
documenté toutes ses journées 
et ses heures de travail, et 

réclame 368.000€ à Neymar. 
Elle menacerait même de porter 
l’affaire au pénal.
Après avoir accouché en octobre 
dernier, elle n’a plus eu aucun 
contact avec le joueur ni son 
entourage, et a dû se tourner vers 
diverses associations caritatives 
aidant pour nourrir ses enfants. 

Le média rapporte notamment 
des propos des avocats de la 
femme, qui ont tenté de trouver 
un arrangement à l’amiable. 
Ils n’ont cependant pas eu de 
réponse. « Neymar a exploité la 
précarité de notre cliente pour 
lui imposer des conditions de 
travail indignes, en violation des 
règles élémentaires du droit du 
travail. Nous déplorons qu’une 
telle personnalité ait pu faire 
preuve d’autant d’inhumanité, 
allant même jusqu’à chasser 
notre cliente de chez lui à 
quelques jours d’accoucher de 
façon prématurée, alors qu’elle 
se plaignait de douleurs. Nous 
envisageons désormais de donner 
à ce dossier les suites pénales 
qu’il mérite », expliquent-ils. Une 
bien sale affaire pour Neymar…

Prêté à Leipzig, Xavi 
Simons s’éclate. Son 
avenir est déjà au centre 

des discussions entre le club 
allemand et le PSG.
Cet été, le Paris Saint-Germain 
s’est montré particulièrement 
actif lors du mercato. Ousmane 
Dembélé, Randal Kolo Muani, 
Bradley Barcola, Milan Skriniar, 
Marco Asensio, Kandg-in Lee, 
Cher Ndour, Lucas Hernandez, 
Gonçalo Ramos, Manuel Ugarte 
et Arnau Tenas ont posé leurs 
valises dans la capitale française. 
D’autres ont quitté définitivement 
les pensionnaires du Parc des 
Princes, à l’image de Neymar 
Jr, Lionel Messi, Sergio Ramos, 
Julian Draxler ou encore Marco 
Verratti.
Enfin, il y a les éléments qui ont 
été envoyés parce qu’ils n’entrent 
pas dans les plans de Luis 
Enrique et Luis Campos ou qu’ils 
avaient besoin de plus de temps 
de jeu pour s’exprimer. C’est le 

cas de Xavi Simons. Chipé au 
FC Barcelone, le jeune homme a 
fait quelques apparitions par-ci, 
par-là à Paris. Dans le détail, il 
est apparu à une seule et unique 
reprise avec les pros en 2020-
21. L’année suivante, il a pu 
participer à 9 rencontres toutes 
compétitions confondues.

Le bonheur est dans le prêt

Pour continuer à progresser, 
il a été envoyé en prêt l’an 
dernier au PSV Eindhoven. Une 
expérience très positive puisqu’il 
a enchaîné les bons matches et a 
soigné ses statistiques. En effet, 
il a terminé l’année avec un 
joli bilan de 20 buts et 9 passes 
décisives en 43 apparitions toutes 
compétitions confondues dont 40 

titularisations. De retour à Paris, 
le Néerlandais n’y est pas resté 
très longtemps. Il a été envoyé en 
prêt une année à Leipzig.
Un club qui sait mettre les jeunes 
talents en valeur. Simons s’y sent 
comme un poisson dans l’eau, lui 
qui continue d’impressionner tout 
le monde. Il en est actuellement à 
6 buts et 8 passes décisives en 17 
rencontres toutes compétitions 
confondues (16 titularisations). 
De quoi ravir le PSG qui attend 
son retour l’été prochain. Mais il 
peut encore se passer beaucoup 
de choses d’ici là. En Allemagne, 
Bild explique que Leipzig veut 
garder le joueur à tout prix.

Leipzig a une idée 
pour le garder

Le média allemand explique 
que l’idée n’est pas d’essayer 
de le transférer puisque Paris 
s’y opposera très certainement. 
Mais le plan de Leipzig est de 
garder l’ancien du Barça en 
prêt une saison supplémentaire, 

soit jusqu’en juin 2025. Une 
option qui paraît «probable» et 
qui devrait convenir à toutes 
les parties. Le club allemand y 
croit. Questionné au sujet de son 
avenir, le principal intéressé a 
livré une réponse classique. Il n’a 
pas voulu se mouiller.
«Je profite de mon temps ici avec 
mes coéquipiers. Nous voulons 
réaliser beaucoup de choses. 
Nous verrons ce qui se passera 
dans le futur après cela.» Un 
futur qui pourrait donc continuer 
à s’écrire à Leipzig, qui espère s 
de le garder plus longtemps que 
prévu. Mais cela dépendra du 
joueur et du PSG, où le contrat 
de Simons s’achève en juin 
2027. Récemment, Le Parisien 
expliquait que les Franciliens 
n’avaient pas encore tranché à 
son sujet et que son cas serait 
lié au départ de KM7. Mais le 
plan proposé par Leipzig n’est 
pas inintéressant. La suite au 
prochain épisode…

Devant affronter le Brésil 
avec la Colombie ce 
vendredi 17 novembre, 

l’ailier de Liverpool Luis Diaz 
a eu une belle surprise. En effet, 
il a eu l’occasion de retrouver 
son père Luis Manuel Diaz qui 
avait été kidnappé il y a quelques 
semaines. Libéré jeudi dernier 
et après 12 jours de captivité, 
il avait vu la fédération de 
football annoncer sa libération 
: «la Fédération colombienne 
de football remercie le 
gouvernement national, les 
forces militaires et policières 
nationales, ainsi que toutes les 
institutions et les fonctionnaires 
qui ont rendu possible la 
libération de Luis Manuel Diaz, 
père de notre joueur Luis Diaz.»
La FCF a d’ailleurs publié un 

communiqué en revenant sur ces 
belles retrouvailles : «l’attaquant 
colombien Luís Díaz est arrivé ce 
matin dans la ville de Barranquilla 
et a eu une rencontre émouvante 
avec son père Luís « Mane » Díaz 
au centre de rassemblement de 
l’équipe nationale colombienne. 
Après 12 jours d’incarcération, 
c’est le premier contact du 
joueur avec son père et le reste 
de la famille, qui ont vécu de 
longs moments d’angoisse et qui 
profitent à nouveau du football. 
Avec l’arrivée de Luís Díaz et 
Deiver Machado, le groupe était 
prêt à poursuivre sa préparation 
et à se concentrer sur la joie de 
la famille Díaz et du pays en 
général.» Le joueur de Liverpool 
voit son angoisse doucement se 
terminer.
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VOITURES ÉLECTRIQUES :
Renault va lancer une petite voiture électrique à 

moins de 20.000 euros

A A l'occasion de la l'occasion de la 
présentation de présentation de 
sa nouvelle filiale sa nouvelle filiale 

Ampere, Renault a annoncé Ampere, Renault a annoncé 
le lancement d'un nouveau le lancement d'un nouveau 
véhicule électrique dans sa véhicule électrique dans sa 
gamme, a priori après 2025. gamme, a priori après 2025. 
Objectif: une consommation Objectif: une consommation 
très limitée pour un usage très limitée pour un usage 
urbain.urbain.
C'est la surprise de cette C'est la surprise de cette 
journée de présentation aux journée de présentation aux 
investisseurs de la nouvelle investisseurs de la nouvelle 
filiale de Renault, Ampere. La filiale de Renault, Ampere. La 
marque au losange a annoncé marque au losange a annoncé 
le lancement d'un nouveau le lancement d'un nouveau 
véhicule 100% électrique véhicule 100% électrique 
"conçu pour un usage urbain "conçu pour un usage urbain 
sans compromis".sans compromis".

Une voiture électr ique à Une voiture électrique à 
100 euros par mois100 euros par mois

Une petite voiture qui vise un Une petite voiture qui vise un 
prix d'entrée inférieur à 20.000 prix d'entrée inférieur à 20.000 
euros, hors subvention, et des euros, hors subvention, et des 
loyers à partir de 100 euros loyers à partir de 100 euros 
par mois à l'image de ce que par mois à l'image de ce que 
va proposer le gouvernement va proposer le gouvernement 
avec le "leasing social".avec le "leasing social".
Un modèle qui vient compléter Un modèle qui vient compléter 
le plan produits, avec, dans le plan produits, avec, dans 
l'ordre, les futurs Scénic, R5 l'ordre, les futurs Scénic, R5 
et R4 qui doivent être lancés et R4 qui doivent être lancés 
ces prochaines années, dès ces prochaines années, dès 
2024 pour les deux premiers 2024 pour les deux premiers 
et en 2025 pour la dernière. et en 2025 pour la dernière. 
Dans son communiqué de Dans son communiqué de 
ce matin, Renault ajoute ce matin, Renault ajoute 
aussi la Mégane, lancée en aussi la Mégane, lancée en 

2022, et "deux véhicules 2022, et "deux véhicules 
complémentaires".complémentaires".
La petite voiture électrique, La petite voiture électrique, 
présentée sous le nom de présentée sous le nom de 
"Legend", sera dévoilée "Legend", sera dévoilée 
aujourd'hui, a priori sous la aujourd'hui, a priori sous la 
forme d'un concept. Peut-être forme d'un concept. Peut-être 
le retour de la Twingo, qui ne le retour de la Twingo, qui ne 
devait pourtant pas avoir de devait pourtant pas avoir de 
successeur.successeur.

Le retour de la Twingo Le retour de la Twingo 
confirméconfirmé

L'annonce d'un prix sous les L'annonce d'un prix sous les 
20.000 euros et de ce fameux 20.000 euros et de ce fameux 
loyer à 100 euros pourrait loyer à 100 euros pourrait 
aussi laisser supposer une aussi laisser supposer une 
déclinaison sous badge déclinaison sous badge 
Renault de la Dacia Spring. Renault de la Dacia Spring. 
Ce modèle devrait en effet Ce modèle devrait en effet 
perdre son bonus écologique perdre son bonus écologique 
en France à cause de son lieu en France à cause de son lieu 
de fabrication: la Chine.de fabrication: la Chine.
Pour "Legend", Renault Pour "Legend", Renault 
annonce un assemblage en annonce un assemblage en 
Europe. Sous-entendu pas en Europe. Sous-entendu pas en 
France, comme la Mégane France, comme la Mégane 
actuellement et les autres actuellement et les autres 
modèles déjà annoncés, qui modèles déjà annoncés, qui 
seront produits dans le Nord seront produits dans le Nord 
de la France. Renault pourrait de la France. Renault pourrait 
opter pour un assemblage en opter pour un assemblage en 
Slovénie, où il assemble déjà Slovénie, où il assemble déjà 
la Twingo à l'usine de Novo la Twingo à l'usine de Novo 
Mesto.Mesto.
Et finalement, la réponse est Et finalement, la réponse est 
tombée en début d'après-midi, tombée en début d'après-midi, 
ce sera justement un retour ce sera justement un retour 
de la mythique Twingo, avec de la mythique Twingo, avec 

un prototype proche de la un prototype proche de la 
première génération qui fête première génération qui fête 
ses 30 ans cette année.ses 30 ans cette année.
Un modèle faibles émissions Un modèle faibles émissions 

dans sa productiondans sa production
Renault donne peu de détails Renault donne peu de détails 
sur sa future "Legend", mais sur sa future "Legend", mais 
évoque une consommation évoque une consommation 
très faible "avec seulement très faible "avec seulement 
10 kWh/100 km", de quoi 10 kWh/100 km", de quoi 
proposer ce modèle avec une proposer ce modèle avec une 
batterie de capacité réduite (et batterie de capacité réduite (et 
donc moins chère) avec une donc moins chère) avec une 
autonomie correcte qui n'a autonomie correcte qui n'a 
pas encore été annoncée.pas encore été annoncée.
Point important, comme le Point important, comme le 
futur bonus écologique, qui futur bonus écologique, qui 
sera dévoilé le 15 décembre sera dévoilé le 15 décembre 
prochain, prendra en compte prochain, prendra en compte 
la fabrication du véhicule pour la fabrication du véhicule pour 
accorder ou non la subvention, accorder ou non la subvention, 
Renault évoque "des Renault évoque "des 
émissions de CO2 réduites de émissions de CO2 réduites de 
75% par rapport à la moyenne 75% par rapport à la moyenne 
des véhicules thermiques des véhicules thermiques 
vendus en Europe en 2023 sur vendus en Europe en 2023 sur 
l’ensemble du cycle de vie", l’ensemble du cycle de vie", 
grâce notamment "à sa taille grâce notamment "à sa taille 
compacte".compacte".
Course à la voiture à moins Course à la voiture à moins 

de 20.000 eurosde 20.000 euros
Objectif de cette annonce: Objectif de cette annonce: 
séduire les investisseurs séduire les investisseurs 
alors que Renault envisage alors que Renault envisage 
une introduction en Bourse une introduction en Bourse 
d'Ampere au premier semestre d'Ampere au premier semestre 
2024. A court terme la gamme 2024. A court terme la gamme 
100% électrique de la marque 100% électrique de la marque 

française ne sera composée française ne sera composée 
que de la Mégane E-Tech que de la Mégane E-Tech 
et du Kangoo. Les Twingo, et du Kangoo. Les Twingo, 
Zoé et Master seront très Zoé et Master seront très 
prochainement arrêtés, avant prochainement arrêtés, avant 
l'arrivée des autres modèles l'arrivée des autres modèles 
de nouvelles générations de nouvelles générations 
(Scenic, R5, R4 et donc (Scenic, R5, R4 et donc 
"Legend", avant les deux "Legend", avant les deux 
autres véhicules attendus).autres véhicules attendus).
Renault prévoit ainsi 7 Renault prévoit ainsi 7 
véhicules dans sa gamme en véhicules dans sa gamme en 
2031: avec 300.000 ventes en 2031: avec 300.000 ventes en 
2025 et 1 million en 2031.2025 et 1 million en 2031.
Alors que la R5 doit être Alors que la R5 doit être 
lancée sous les 25.000 euros lancée sous les 25.000 euros 
l'an prochain, Citroën va l'an prochain, Citroën va 
de son côté commercialiser de son côté commercialiser 
début 2024 sa nouvelle C3 début 2024 sa nouvelle C3 
100% électrique, avec ce 100% électrique, avec ce 
même objectif tarifaire, puis même objectif tarifaire, puis 
une version plus abordable, une version plus abordable, 
sous les 20.000 euros, comme sous les 20.000 euros, comme 
"Legend" donc."Legend" donc.
La prochaine Fiat Panda La prochaine Fiat Panda 
devrait reprendre la même devrait reprendre la même 
recette, la marque italienne recette, la marque italienne 
appartient en effet au groupe appartient en effet au groupe 
Stellantis, comme Citroën.Stellantis, comme Citroën.
De son côté Volkswagen a De son côté Volkswagen a 
prévu une ID.2, mais plutôt prévu une ID.2, mais plutôt 
pour 2026.pour 2026.
Enfin, Tesla devrait sortir Enfin, Tesla devrait sortir 
une voiture plus compacte et une voiture plus compacte et 
moins chère que la Model 3, moins chère que la Model 3, 
particulièrement attendue en particulièrement attendue en 
Europe. Un modèle qui sera Europe. Un modèle qui sera 
produit à Berlin, a récemment produit à Berlin, a récemment 

annoncé Elon Musk.annoncé Elon Musk.
Les ventes de petites Les ventes de petites 

citadines en Europe sont citadines en Europe sont 
passées de 10% en 2010 passées de 10% en 2010 

à moins de 7% selon IHS à moins de 7% selon IHS 
MarkitMarkit

Renault n’est pas le seul à Renault n’est pas le seul à 
arrêter les petites voitures. arrêter les petites voitures. 
Déjà en 2019, la Ford Ka Plus Déjà en 2019, la Ford Ka Plus 
a quitté le marché européen. a quitté le marché européen. 
Même chose du côté de PSA. Même chose du côté de PSA. 
Le constructeur français a Le constructeur français a 
mis fin à la production de la mis fin à la production de la 
Peugeot 108 et de la Citroën Peugeot 108 et de la Citroën 
C1 qu’ il produisait avec C1 qu’il produisait avec 
Toyota à l’usine de Kolín en Toyota à l’usine de Kolín en 
République Tchèque. Depuis République Tchèque. Depuis 
un an, le japonais est devenu un an, le japonais est devenu 
propriétaire à 100% du site. propriétaire à 100% du site. 
Une fin de partenariat pour Une fin de partenariat pour 
PSA en lien avec la création PSA en lien avec la création 
de Stellantis avec FCA.de Stellantis avec FCA.
Il faut dire que depuis une Il faut dire que depuis une 
dizaine d’années, le marché dizaine d’années, le marché 
des petites citadines en des petites citadines en 
Europe s’érode. Selon les Europe s’érode. Selon les 
données d’ IHS Markit, données d’IHS Markit, 
les ventes sont passées de les ventes sont passées de 
10% en 2010 à moins de 10% en 2010 à moins de 
7% en 2019. Aujourd’hui, 7% en 2019. Aujourd’hui, 
seuls deux constructeurs seuls deux constructeurs 
poursuivent le développement poursuivent le développement 
de petites citadines électrique de petites citadines électrique 
à savoir Fiat avec la 500e à savoir Fiat avec la 500e 
et Volkswagen avec la ID1 et Volkswagen avec la ID1 
électrique dont la sortie est électrique dont la sortie est 
attendue en 2025.attendue en 2025. SEYBOUSE TIMES Jeudi 16 Novembre 2023ANEP 2323005595
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Intelligence artificielle 
Google fait la chasse aux fausses applications Bard truffées 

de malwares

GChatGPT  
pari perdu pour Microsoft ?

Quel est le secret derrière le succès soudain de Suika Game?

Dans un billet de blog, 
Google explique avoir 
déposé plainte contre 

un groupe de cybercriminels 
encourageant les utilisateurs à 
télécharger une version « non 
publiée » de Google Bard, son 
agent d’intelligence artificielle 
(IA) conversationnelle. En réa-
lité, il s’agit d’un logiciel mal-
veillant.
Comme ce fut le cas avec les 
cryptomonnaies et les nom-
breuses arnaques qui en ont dé-
coulé il y a quelques années, les 
acteurs malveillants souhaitent 
également exploiter l’enthou-
siasme autour de l’intelligence 
artificielle (IA) générative pour 
se remplir les poches. Désor-
mais, Google passe à l’action 
et s’en remet à la justice pour 
empêcher que ce phénomène 
n’empire.
Une version de Google Bard té-
léchargeable…
« Alors que l’engouement du 

public pour les nouveaux outils 
d’IA générative s’accroît, les 
escrocs profitent de plus en plus 
des utilisateurs peu méfiants », 
écrit la firme de Mountain View 
dans un billet de blog. Dans sa 
plainte, elle cible trois escrocs 
basés au Vietnam, qui arnaquent 
les internautes en les incitant à 
télécharger la « version la plus 
récente » de Google Bard.
En réalité, cette version est un 
malware qui s’introduit dans 
le système informatique pour 
dérober les mots de passe et les 
informations d’identification sur 
les réseaux sociaux. Ce type de 
vol a pour objectif, en général, à 
revendre ces données sur le mar-
ché noir. Dans sa plainte, Google 
spécifie que les escrocs ont privi-
légié Facebook pour diffuser leur 
arnaque.
Depuis le mois d›avril, la firme 
de Mountain View a déposé en-
viron 300 demandes de retrait 
liées à ce groupe d›acteurs mal-

veillants. En allant devant la 
justice, elle espère obtenir « une 
ordonnance pour empêcher les 
cybercriminels de créer de tels 
domaines » et lui « permettre de 
les désactiver auprès des bureaux 
d›enregistrement de domaines 
américains ». L›entreprise rap-
pelle que Google Bard est dis-
ponible gratuitement depuis 
Internet et ne nécessite aucun 
téléchargement.
Google fait la guerre aux escrocs
« Les actions en justice sont un 
outil efficace pour établir un pré-
cédent juridique, perturber les 
outils utilisés par les escrocs et 
accroître les conséquences pour 
les mauvais acteurs », continue 
Google. Une deuxième plainte 
déposée par le géant de la toile 
vise les abus de la loi américaine 
Digital Millennium Copyright 
Act.
De mauvais acteurs utilisent 
en effet des comptes Google 
jetables pour soumettre des mil-

liers de fausses réclamations de 
droits d›auteur contre des entre-
prises concurrentes, ce qui peut 
entraîner la suppression du site 
web et des coûts élevés pour 
remédier à la situation. « Ces de-
mandes frauduleuses ont causé la 
suppression des sites de plus de 
100 000 entreprises, ce qui leur 

a coûté des millions de dollars et 
des milliers d›heures de travail 
perdues par leurs employés », 
dénonce Google.
La firme espère que sa démarche 
aura un effet dissuasif et fournira 
un mécanisme clair pour préve-
nir des escroqueries similaires à 
l’avenir.

Malgré l’arrivée d’un chatbot 
proche de ChatGPT dans Bing, 
le moteur de recherche de Micro-
soft continue à ne pas intéresser 
la foule.
Avec l’explosion de ChatGPT au 
début de l’année 2023, Micro-
soft, en tant que partenaire de 
Bing, avait semble-t-il fait un joli 
coup. L’entreprise de Redmond 
avait en effet, avant tous ses 
grands concurrents, pu se doter 
d’une IA générative issue direc-
tement de GPT 3.5, puis GPT 
4.0, pour équiper son moteur 
de recherche maison Bing. Las 
! Ça n’a malheureusement pas 
été suffisant pour redonner de 
l’allant à ce rival toujours oublié 
de Google.
Les chiffres de Bing ne décollent 

pas
Microsoft a un coup d’avance 
dans l’IA générative, comme le 
montrent les avancées constantes 
de ChatGPT. Et l’un des objec-
tifs majeurs du groupe est de 
transformer la façon dont les 
internautes font leurs recherches. 
En un mot : « faire la peau » de 
Google !
Malheureusement pour la firme 
fondée par Bill Gates, on en 
est encore loin. C’est ce que 
montrent les chiffres de Stat 
Counter, un outil de suivi des 
volumes de recherches sur la 
toile. Selon ces derniers, qui sont 
transmis par Windows Central, 
la part des recherches faites sur 
Bing aux États-Unis serait pas-
sée 7,4 à 6,9% en un an. Elle au-

rait donc reculé malgré l’arrivée 
de Bing AI !
Le chatbot, pas encore à la hau-
teur de Google ?
En comparaison, sur la même 
période, la part de Google aux 
États-Unis sur le même segment 
a crû de 86,7 à 88%. Autant dire 
que les grands équilibres n›ont 
non seulement pas été chan-
gés, mais que les choses vont 
même encore un peu mieux pour 
Google.
Un résultat étonnant quand on 
sait qu›en plus Bing AI n›est pas 
seulement resté un chatbot, mais 
qu›il a petit à petit intégré des 
nouveautés extrêmement puis-
santes, comme la reconnaissance 
d›image, et même une fonction 
de génération d›image.

Le problème ne serait-il pas plu-
tôt que l›IA n›assure pas encore 
des services optimaux par rap-
port à un moteur de recherche 
classique ? Et donc que la tech-

nologie ne trie toujours pas aussi 
bien les informations qu›un hu-
main faisant face à une dizaine 
d›options proposées par la pre-
mière page de Google ?

« Mais pourquoi mes cerises ne 
se touchent pas ? » Si vous enten-
dez ce cri de frustration à l’autre 
bout du couloir, pas de panique 
: votre voisin est seulement 
en train de passer un mauvais 
moment dans sa partie de Suika 
Game, que l’on peut traduire par 
« jeu de la pastèque ». Comme 
2048 ou Candy Crush avant lui, 
ce petit jeu, jouable gratuite-
ment sur navigateur, connaît une 
popularité exponentielle en cet 

automne morose.
Mais c’est quoi ce « jeu de la 
pastèque » ? Quel est le secret 
derrière son succès ? Et pour-
quoi marche-t-il maintenant, 
alors qu’il est disponible depuis 
presque deux ans ? 20 Minutes 
est parti à la cueillette de fruits 
numériques, avec l’analyse de 
Guillaume Grandjean, chercheur 
en études vidéoludiques.
C’est quoi exactement Suika 
Game ?

Disponible depuis décembre 
2021 sur le Nintendo eShop 
japonais, le jeu développé par 
Aladdin X consiste à empiler des 
fruits qu’il faut faire fusionner 
par paire, jusqu’à obtenir une 
pastèque. Ainsi, deux cerises 
donnent une fraise, deux fraises 
font un raisin, etc. Chaque fruit 
est de plus en plus gros, et il ne 
faut pas dépasser le bord du bo-
cal où l’on empile les fruits.
Au total, il existe onze fruits 

dans le jeu. Reprenant les mots 
du streamer américain Ludwig, 
Guillaume Grandjean, chercheur 
en études vidéoludiques, résume 
: « ça ressemble à 2048, la dif-
férence c’est qu’il y a plus de 
RNG», comprenez de hasard.
Sur quoi repose le succès d’un tel 
jeu ?
Au-delà du design très mignon 
des fruits et de la simplicité des 
règles, Suika Game est surtout 
« un très bon jeu en matière 

de game design », salue Guil-

laume Grandjean. Le jeu com-

bine deux mécaniques, avec 

un côté « puzzle-réflexion à la 
Tetris ou 2048 » et une dimen-

sion d’adresse que le spécialiste 

compare à « un jeu de pétanque, 

avec un double objectif d’agen-

cement et d’interaction entre les 

boules ».
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La consommation 
de mélatonine 
pour lutter contre 

les troubles du sommeil 
monte en flèche chez 
les enfants, selon 
une étude américaine 
récente. Mais est-ce sans 
risque pour leur santé ?
Avez-vous déjà vu ces 
comprimés de mélatonine 
qui ont la forme de 
bonbons ? Les « gummies 
» se vendent comme des 
petits pains notamment 
aux États-Unis, et ce 
sans ordonnance. Une 
part importante des 
clients, ce sont les 
parents américains. Près 
de la moitié d’entre eux 
auraient déjà donné de 
la mélatonine à leur 
enfant de moins de 13 
ans, selon une étude de 
l’American Academy of 
Sleep Medicine (source 
1). Une étude publiée ce 
13 novembre 2023 dans 
la revue JAMA Pediatrics 
révèle que près d’un 
enfant d’âge scolaire et 
préadolescent sur cinq 
prend de la mélatonine 
pour dormir. Un essor 
impressionnant, puisqu’« 
en 2017-2018, 1,3 % des 
parents américains ont 
déclaré que leurs enfants 
avaient consommé de 
la mélatonine au cours 
des 30 derniers jours », 
indiquent les chercheurs 
dans l’étude, qui ajoutent 
que « les ventes ont plus 
que doublé entre 2017 
et 2020 » (source 2). « 
Tout d’un coup, en 2022, 
nous avons commencé 
à remarquer que de 
nombreux parents nous 
disaient que leur enfant 
en bonne santé prenait 
régulièrement de la 
mélatonine », a déclaré 
la Pr Lauren Hartstein, 
autrice principale 
de l’étude, dans un 
communiqué (source 3).
Cette consommation de 
mélatonine augmente 
avec l’âge, révèle 
l’étude. Parmi les enfants 

âgés de 1 à 4 ans, près 
de 6 % avaient pris de 
la mélatonine dans le 
mois. Ce chiffre monte 
à 18,5 % chez les 5-9 
ans, et à 19,4 % chez 
les 10-13 ans. Aussi, 
plus l’âge de l’enfant 
est élevé, plus la dose 
donnée l’était. Elle allait 
de 0,25 mg à 10 mg. Pour 
parvenir à ces résultats, 
les chercheurs de 
l’Université du Colorado 
ont interrogé environ 
1 000 parents en 2023.
Les effets sur la santé 

des enfants peu connus
Les parents peuvent ne pas 
savoir ce qu’ils donnent 
à leurs enfants lorsqu’ils 
leur administrent 
ces suppléments. Pr 
Lauren Hartstein.
Malheureusement, 
très peu de recherches 
scientifiques ont été 
réalisées sur les effets 
de la mélatonine sur les 
enfants. « Nous ne disons 
pas que la mélatonine 
est nécessairement 
nocive pour les enfants. 
Mais il reste encore 
beaucoup de recherches 
à mener avant de pouvoir 
affirmer avec certitude 
que la mélatonine est 
sans danger pour les 
enfants qui en prennent 
à long terme », a déclaré 
l’autrice principale 
Lauren Hartstein.
En 2022, le site Vidal 

alertait sur les potentiels 
dangers de la mélatonine 
pour les enfants. « De 
nombreuses inconnues 
existent sur les effets 
indésirables à long terme 
du traitement des enfants 
par la mélatonine, en 
particulier en termes 
de croissance » (source 
4). Prudence donc, 
confirme la pédiatre 
Christine Barois : « 
Comme pour tout produit 
chez les enfants, il faut 
faire très attention ».

Des alertes sur les 
risques pour la santé

Si les données manquent 
sur les effets de la 
mélatonine chez les 
enfants, le sujet a fait 
l’objet de plusieurs 
alertes, aux États-Unis 
mais aussi en France. Dès 
2018, l’agence nationale 
de sécurité sanitaire 
(Anses) recommandait 
que chez certaines 
catégories de personnes, 
comme les enfants 
et les adolescents, « 
la consommation de 
mélatonine sous forme de 
complément alimentaire 
doit être évitée ou 
soumise à l’avis d’un 
médecin » (source 5).
Une recommandation 
nécessaire, puisque 
selon le site Vidal, « la 
mélatonine n’est pas une 
substance dénuée d’effets 
indésirables, notamment 

chez les enfants ». 
D’ailleurs, entre 2012 et 
2021, « l’incidence de 
l’ingestion de mélatonine 
signalée aux centres 
antipoison a augmenté de 
530 %, principalement 
chez les enfants de moins 
de 5 ans », alertent les 
chercheurs de l’étude. 
« Les symptômes 
étaient neurologiques 
(somnolence, 
convulsions), 
cardiorespiratoires 
(dépression respiratoire, 
syncope) et digestifs 
(vomissements). Plus de 
90 % des intoxications 
rapportées étaient des 
ingestions accidentelles 
de comprimés, au 
domicile », précise Vidal.

Un médicament 
prescrit en France pour 

les enfants
Si la consommation 
de compléments 
alimentaires à base 
de mélatonine est 
donc déconseillée, 
un traitement 
médicamenteux est 
disponible en France 
sur ordonnance. 
SLENYTO® « permet 
une réduction du temps 
d’endormissement et 
une amélioration du 
temps de sommeil chez 
les enfants atteints 
d’autisme qui souffrent 
souvent de troubles du 
sommeil », indique la 

fiche du médicament 
sur le site Vidal (source 
6). « Pas mal d’études 
montrent que les enfants 
qui souffrent de troubles 
du spectre autistique 
ont des troubles du 
sommeil importants, 
et que le fait de leur 
apporter de la mélatonine 
améliore beaucoup leur 
sommeil », confirme 
la pédiatre Christine 
Barois. Ce médicament 
est également prescrit 
hors autorisation de mise 
sur le marché « chez 
les enfants souffrant de 
troubles du sommeil en 
lien avec d’autres causes. 
Cet usage hors AMM 
s’est particulièrement 
développé aux États-Unis 
depuis quelques années 
et commence à devenir 
plus courant en France 
», précise Vidal. « Ça 
commence en France », 
confirme la Dre Christine 
Barois, qui « voit de plus 
en plus » de troubles du 
sommeil chez l’enfant.

Que faire contre les 
troubles du sommeil 

sans mélatonine ? Les 
conseils de la pédiatre

• Mettre en place 
des heures de coucher 
et de réveil régulières ;
• Les siestes 
doivent être faites en 
début d’après-midi et ne 
pas être trop longues ;
• Organiser 
l’endormissement 
avec un rituel ;
• Mettre en place un 
« tableau de récompense 
», qui félicite l’enfant 
qui se rendort tout seul.
En cas de troubles du 
sommeil qui s’installent 
dans la durée, « il faut aller 
consulter », notamment 
pour être sûr que la cause 
des troubles du sommeil 
n’est pas un reflux gastro-
œsophagien, une otite, 
une apnée du sommeil 
ou de l’asthme nocturne, 
conclut la pédiatre.

Peut-on donner de la mélatonine à son enfant ?
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Ce n’est pas un secret, 
une bonne alimentation 
favorise notre bien-être 

et donc notre santé en général. 
Quand les femmes passent le cap 
de la quarantaine, l’enjeu devient 
peut-être encore plus important. 
Dans leur livre Le manuel 
gourmand de la ménopause 
(Éd. Seuil), Elvira Masson et 
Jennifer Hart-Smith proposent 
justement des recettes simples et 
gourmandes qui répondent à ces 
problématiques.
On ne compte plus les livres qui 
parlent de régime. Mais pour se 
sentir bien dans leur tête et dans 
leur corps, il est important de 
rappeler que les femmes n’ont 
pas nécessairement besoin d’en 
faire. Ce qui est primordial, 
c’est de consommer les bons 
produits. Particulièrement 
lorsqu’on atteint la quarantaine 
et que la ménopause nous fait 
savoir qu’elle n’est plus très 
loin. Dans leur livre Le manuel 
gourmand de la ménopause, 
Elvira Masson et Jennifer 
Hart-Smith, respectivement 
chroniqueuse culinaire et 
pâtissière-naturopathe, unissent 
leurs savoirs pour «proposer 120 
recettes et astuces délicieuses 
à base d’ingrédients qui font du 
bien.»
Au fil des pages, on découvre 
différentes recettes, à la fois 
saines et gourmandes, mais aussi 
des explications sur les bienfaits 
des aliments à privilégier. Car qui 
dit ménopause, dit bouffées de 
chaleur, prise de poids ou encore 

anxiété. Pour compléter leurs 
propos, des femmes originaires du 
Japon, d›Inde ou encore du Brésil 
abordent sans tabou les liens 
entre alimentation et ménopause 
et expliquent comment, en 
fonctions de leurs goûts et de leurs 
cultures respectives, leur façon 
de consommer a évolué à cette 
période de leur vie. À l›occasion 
de la Journée mondiale de la 
ménopause célébrée ce mercredi 
18 octobre, Gala.fr vous liste 
4 aliments à consommer sans 
plus attendre pour aborder cette 
période de manière plus sereine.

Les poissons gras
Les poissons gras possèdent de 
nombreuses vertus pour la santé. 
Riches en oméga 3, en collagène, 
en iode et en calcium, ils sont 
«des alliés précieux à tout âge», 
rappellent Elvira Masson et 
Jennifer Hart-Smith. Si le saumon 
arrive en tête du podium, parce 

que très riche en oméga 3, ses 
conditions de pêche et d›élevage 
laissent bien souvent à désirer. 
Mieux vaut donc privilégier les 
petits poissons des mers froides, 
tels que le hareng, le maquereau 
ou la sardine. «Plus c›est petit, 
c›est-à-dire en début de la chaîne 
alimentaire de l›Océan, mieux 
c›est, parce qu›il y a moins de 
mercure dans les petits poissons. 
En plus, ils sont riches en oméga 
3. En naturopathie, on aime 
beaucoup les oméga 3 parce que 
ça fait partie des acides gras que 
le corps ne produit pas et qu›on 
doit consommer à raison de 2 
cuillères à soupe/jour/personne», 
résume la naturopathe Jennifer 
Hart-Smith.

Les oeufs
Autre aliment indispensable à 
avoir dans sa cuisine : les oeufs 
! Riche en protéines, en zinc, en 
fer, en vitamine D ou encore en 

iode, il peut s›avérer un atout dans 
la vie de tous les jours. L›oeuf 
est aussi une source de choline, 
un nutriment «qui participe à la 
fabrication du général ne PEMT, 
régulé par les oestrogènes», 
comme l›expliquent les auteures 
du Manuel gourmand de la 
ménopause (Éd. Seuil). Or, 
pendant la ménopause, la baisse 
des oestrogènes peut déstabiliser 
ce gêne, d›où l›importance 
d›avoir suffisamment de choline 
dans son organisme pour le 
fabriquer. En plus de ses bienfaits, 
l›oeuf reste un produit accessible 
et déclinable de mille façons. 
«Ça peut réconcilier beaucoup 
de gens, parce que ça reste une 
protéine qui est très assimilable, 
de très bonne qualité», note 
Jennifer Hart-Smith.

Les algues
Les algues auraient aussi 
des effets positifs sur notre 
organisme durant la ménopause. 
«Ce sont des ingrédients très 
riches en macro-nutriments, donc 
déjà protéines et aussi micro-
nutriments, comme justement 
tout ce qui va être calcium, 
magnesium, des bons taux même 
de vitamine B qui soutiennent 
le système nerveux. Il y a aussi 
une présence d›iode intéressante 
pour le fonctionnement de la 
thyroïde», détaille la naturopathe. 
Le but encore une fois, n›est 
pas de bouleverser sa façon 
de cuisiner, mais de l›adapter. 
«Parfois, dans l›alimentation, 
il vaut mieux faire penser à des 
choses qu›on va rajouter plutôt 

qu›enlever», précise Jennifer 

Hart-Smith. Et Elvira Masson 

de confirmer les bienfaits de ce 
produit : «C›est vrai que ça a 

changé ma manière de cuisiner, 

j›ai toujours des algues chez moi 

! C›est devenu un basique du 

placard, sous forme déshydratée, 

à réhydrater dans un peu d›eau, 

mais c›est aussi un basique du 

produit frais. Maintenant, j›ai de 

la laitue de mer ou du wakamé.»

Le soja

À l’instar des céréales, le 

soja est recommandé durant 

la ménopause, mais à utiliser 

toutefois avec parcimonie. Connu 

pour ses valeurs nutritionnelles, 

il comprend aussi des molécules 

et principes actifs néfastes, 

lorsqu’il est cuisiné soit en 

trop grande quantité ou de la 

mauvaise façon. «Consommé 

sous une forme adaptée, le soja 

est riche en lécithine qui améliore 

les fonctions cognitives, il est 

aussi hypocholestérolémiant», 

indiquent les auteurs de l’ouvrage 

à paraître chez Seuil. «On 

retiendra aussi sa grande tenur 

en phytooestrogènes.» Afin de 
profiter de ses bienfaits, mieux 
vaut donc le consommer sous 

forme germée ou fermentée plutôt 

que d’ingérer de grands verres de 

laits de soja chaque matin.

Ce n’est un secret pour personne, 
les grignotages peuvent 
rapidement faire pencher la 
balance du mauvais côté. Mais 
saviez-vous qu’il existe deux 
moments dans la journée où se 
mettre quelque chose sous la dent 
n’impactera pas votre poids.
Grignotage, collation, petite 
faim, snack... appelez-les comme 
vous voulez mais toujours est-il 
que souvent, dans la journée, on 
éprouve le besoin, ou bien tout 
simplement l’envie, de profiter 
d’une petite gourmandise. 
Qu’on soit team salé ou plutôt 
branché sucré, ce genre de petites 
fringales n’est généralement 
pas bon pour la ligne. Et pour 
cause, on craque souvent pour 
des bombes caloriques : bonbons, 
pâtisseries, glaces ou encore 

gâteaux apéritifs, de quoi réduire 
à néant tous nos efforts pour 
garder la ligne.
Que vous soyez en plein 
régime ou que vous cherchiez 
simplement à contrôler votre 
prise de poids, saviez-vous 
que tous les moments ne sont 
pas égaux pour succomber aux 
grignotage dans la journée ? Eh 
oui, vous serez ravis d’apprendre 
qu›il existe deux moments dans 
la journée qui permettent de 
céder à une fringale avec le moins 
d’impact possible sur votre santé 
et votre ligne. Le média Cosmo 
Globe révèle les deux moments 
de la journée où grignoter aura le 
moins d’impact sur votre ligne.
Les deux moments de la journée 
où grignoter sans impacter son 
poids

Nous sommes tous humains et 
il est quasiment inévitable de 
ne pas avoir envie de grignoter 
de temps en temps. Mais il vaut 
mieux prioriser certains moments 
de la journée, à savoir le matin 

et après l›exercice, expliquent 
nos confrères. Dans un premier 
temps, il vaut mieux grignoter 
le matin dans la mesure où le 
métabolisme est accéléré. Pour 
cause, le corps vient de jeûner 

pendant le sommeil et l›énergie 
est au maximum après un bon 
petit-déjeuner. Le métabolisme 
est donc plus rapide en matinée, 
ce qui signifie que les calories 
brûleront plus vite. Il est aussi 
possible de grignoter après 
un effort physique. Lorsque 
l›on termine une séance 
d’entraînement, le corps 
entre dans une phase appelée 
«fenêtre anabolique», qui dure 
environ 30 minutes à 2 heures. 
Pendant ce temps, le corps est 
plus efficace pour absorber les 
nutriments et réparer les muscles 
endommagés. Grignoter permet 
aux calories d’être utilisées pour 
la récupération musculaire plutôt 
que sur le stockage des graisses.

Ménopause 

4 aliments à privilégier pour se sentir bien dans son corps

Minceur 
voici les deux moments de la journée où l’on peut grignoter 

sans faire pencher la balance
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Le ministère de la 
Culture et des Arts a 
formellement démenti, 

mardi à Alger, les rumeurs 
relayées par certaines parties 
tendancieuses concernant 
l’autorisation d’exposition 
d’un livre de l’écrivain 
français d’extrême droite, Eric 
Zemmour, lors de la 26e édition 
du Salon international du livre 
d’Alger, d’autant plus que «le 
contenu du livre est contraire 

aux valeurs et aux principes de la 
société algérienne, sur les plans 
religieux et culturel», selon un 
communiqué du ministère.
Le ministère de la Culture 
et des Arts a affirmé que les 
services du Commissariat du 
SILA (organisé du 25 octobre 
au 4 novembre), ont procédé 
«directement, dès la découverte 
du livre intitulé +Je n’ai pas dit 
mon dernier mot+ à son retrait 
immédiat, tout en adressant un 

avertissement à l’exposant», lit-
on dans le communiqué.
Les services du ministère 
«soulignent leur rejet total 
et en toutes circonstances de 
l’exploitation des expositions 
du livre et des manifestations 
culturelles, afin de faire la 
promotion d’idées et de cultures 
contraires aux orientations, 
aux valeurs et aux principes 
nationaux», conclut le 
communiqué.

Le professeur Sid Ahmed Serri 
(1926-2015), un des piliers 
de la musique andalouse dans 
sa variante Senaa, a consacré 
sa vie pour la préservation 
de ce patrimoine ancestral et 
identitaire et sa transmission aux 
générations futures.
Le huitième anniversaire de 
disparition de ce maître de 
l’Ecole Sanaa d’Alger, revient 
à la mémoire mercredi pour 
rappeler sa contribution à 
enrichir la phonothèque de la 
musique classique algérienne, 
par des œuvres de ce genre 
millénaire qu’il reconstituait, 
rassemblait et tenait à enregistrer 
pour la postérité.
Né à la Casbah d’Alger en 1926, 
dans une famille de mélomanes, 
Sid Ahmed Serri était connu, 
depuis son enfance déjà, pour 
sa passion et son amour pour 
la mélodie andalouse dans 
ses belles variations modales 
et ses cadences rythmiques 
irrégulières.
A quatre ans, il fut inscrit à 
l’Ecole coranique dans les 
classes du Cheikh El Bachir El 
Bouziri, qui faisait alors réciter 
à ses élèves les versets du Saint 
Coran tout en leur apprenant à 
interpréter des chants religieux.
L’élève Serri se distinguait par 
ses capacités vocales à réciter des 

chants religieux et à mémoriser 
leurs textes, ce qui lui avait 
valu d’être sollicité pour animer 
des soirées à l’occasion du 
Mawlid Ennabaoui Ech’Charif 
dans les sanctuaires de Sidi 
Abderrahmane Et’Thaalibi à 
la Casbah d’Alger ou à Sidi 
M’hamed Boukebrine au quartier 
de Belcourt.
Après une formation académique 
qu’il avait entamé dès 1945, il 
rejoint l’»association algérienne 
de l’Art andalou», où il fut 
vite repéré par le professeur 
Abderrezak Fekhardji qui 
l’intègre dans sa classe au 
Conservatoire d’Alger.
Rejoignant d’autres associations 
de musique andalouse, à l’instar 
d’»El Andaloussia», «El Hayat» 
et «El Djazairia», Sid Ahmed 
Serri avait non seulement 
perfectionné son art d’interpréter 
des chants andalous, mais 
aussi développé sa technique à 
l’instrument du Oud.
En 1947, le maître Serri intègre 
la radio et l’Orchestre Sanaa, 
belle opportunité pour donner 
du plaisir aux amateurs de 
cette musique savante qui le 
verra consacré un an plus tard, 
«meilleur chanteur».
Ce nouveau statut lui avait 
permis l’accès aux studios de 
la radio où il avait commencé à 

enregistrer quelques titres, puis 
à la Télévision où sa renommée 
va se confirmer, avant de se voir 
surnommé «Cheikh».
En 1952, Sid Ahmed Serri est 
appelé pour diriger l’association 
«El Djazairia», devenue bien 
après «El Mossiliya» et passer 
ainsi du rang de l’élève à celui de 
professeur et enseigner, ensuite, 
la musique andalouse aux jeunes 
de l’Institut de musique d’Alger.
Après plusieurs concerts donnés 
durant les années 1980, avec ses 
élèves sous l’intitulé, «Automne 
de la musique algérienne», le 
professeur Serri est élu en 1989 
comme président de l’association 
de la protection, la sauvegarde 

et la promotion de la musique 
classique algérienne et en 2006, 
comme président de la Fédération 
nationale des associations de 
musique classique algérienne.
Premier artiste algérien à 
recevoir l’Ordre national du 
mérite en 1992, Sid Ahmed Serri 
s’est investi corps et âme durant 
les années 1990 pour enregistrer 
le patrimoine andalou et ne 
pas laisser sa transmission à la 
tradition orale seulement.
Ainsi et en 2000, les premiers 
enregistrements, sortis en CD 
dans le genre «Aroubi» ont vu 
le jour, de même qu’une série de 
Noubet dans différents genres et 
modes rassemblées dans 45 CD.

De nombreux artistes, 
aujourd’hui célèbres, ont eu 
leurs premiers enseignements et 
perfectionné leur savoir faire en 
chant andalou et dans la pratique 
de l’instrument, dans les classes 
du Cheikh Sid Ahmed Serri, une 
«référence sûre» de la musique 
andalouse.
Dans son ouvrage paru en 1997 
aux éditions de l’Entreprise 
nationale des Arts graphiques 
(Enag), le maître Serri a 
rassemblé toutes les poésies 
de l’ensemble des Noubet de 
la musique andalouse dans sa 
variante algéroise Sanaa, un 
livre-référence réédité en 2002 
puis en 2006.
Le président de l’association de 
musique andalouse, «Menzah 
Anadil El Djazair», Youcef 
Ouznadji, témoigne de la 
singularité de l’homme, à qui 
revient le «mérite d’avoir réussi 
à élever la musique Senaa au 
rang académique», avant de 
conclure, «Sid Ahmed Serri 
était président d’honneur de 
l’association «Menzah Anadil El 
Djazair», de 2000 jusqu’à la date 
de sa disparition, le 15 novembre 
2015».

Vêtus de plumes et de paillettes, 
les danseurs enflamment chaque 
soir la piste du Tropicana dans le 
seul but de préserver le patrimoine 
culturel cubain. Avec les années, 
ces rythmes ont perdu la côte 
auprès de la jeune génération. 
Juan Armando Perez, est le 
directeur artistique de Tropicana 
: Tropicana est devenu universel 
parce qu’il représente la musique 

et les danses populaires de Cuba, 
l’identité cubaine. Chaque soir, 
nous nous battons bec et ongles 
pour défendre et sauvegarder 
notre culture.
Pour joindre l’acte à la parole, une 
école de danse à vu le jour près de 
la Havane. Dès l’âge de quatre ans, 
ici, on dispense les rudiments des 
danses traditionnelles cubaines. À 
l’origine de ce projet, un groupe 

de passionnés qui se bat pour 
créer de l’engouement autour des 
différents styles de danse cubaine, 
notamment le mambo, la rumba 
ou encore la salsa. Les séances 
ont lieu trois fois par semaine. 
La municipalité soutient le projet 
en mettant à disposition l’espace 
de répétition. Quant aux parents, 
ils ont à leur charge les frais de 
scolarité mensuels de 29 dollars 

et les costumes. Cet apprentissage 
des danses traditionnelles peut 
s’avérer coûteux pour certaines 
familles qui rêvent de succès.
Si toutes ces petites danseuses 
ne finiront pas toutes sur la piste 
du Tropicana, plusieurs familles 
espèrent que l’argent investi et 
les heures de formation, aideront 
à sauvegarder le patrimoine 
culturel cubain.

SILA-2023 : 

le ministère de la Culture dément avoir autorisé l’exposition 
d’un livre d’un auteur français de l’extrême droite

Cheikh Sid Ahmed Serri, grand maître et référence sûre
 de la musique andalouse dans sa variante Senaa

Cuba se mobilise pour sauvegarder son patrimoine culturel
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Un projet de biopic animé 
d’Edith Piaf, monument 
de la chanson française, 

va être développé avec l’aide 
de l’intelligence artificielle, ont 
annoncé mardi Warner Music et 
les ayants-droit de l’artiste.
Aucune date de sortie n’est 
encore prévue pour cette œuvre 
baptisée «Edith». Le projet est 
pour l’heure «en phase finale de 
développement» et s’appuie sur 
quelques images réalisées à usage 
interne, a-t-on précisé à l’AFP 
dans l’entourage de Warner Music 
France.
L’annonce de ce «projet 
technologique innovant et 
révolutionnaire, utilisant l’IA afin 
de recréer sa voix et son image», 
comme on peut le lire dans un 
communiqué, survient alors que 
2023 marque les 60 ans de la 
disparition de l’interprète de «Non, 

je ne regrette rien».
Après de récentes utilisations 
sauvages de l’IA dans la musique 
par des amateurs - duo réalisé 
avec les voix de Drake et The 
Weeknd sans leur accord, par 
exemple -, le procédé a connu une 
nouvelle étape avec la sortie début 
novembre d’un nouveau morceau 
officiel des Beatles.
«Now and Then» est né d’une 
maquette enregistrée à la fin des 
années 1970 par John Lennon dans 
son appartement new-yorkais. 
Après son assassinat en 1980, sa 
veuve Yoko Ono avait remis en 
1994 la bande, voix et piano, aux 
autres membres du groupe.
Les technologies de l’IA ont 
permis récemment d’isoler la voix 
de Lennon et de la mixer avec 
des enregistrements des autres 
musiciens, y compris George 
Harrison avant sa mort en 2001. La 

chanson a été achevée et sortie par 
les deux membres encore vivants, 
Paul McCartney, 81 ans, et Ringo 
Starr, 83 ans.
Pour «Edith», la technologie de 
l’IA «formée sur des centaines 
d’extraits vocaux et d’images, dont 
certains datent de plus de 80 ans, 
permettra de faire revivre la voix 
et l’image distinctes de Piaf pour 
renforcer l’authenticité et l’impact 
émotionnel de son histoire», 
expose encore le communiqué. 
«Des enregistrements des plus 
grandes chansons d’Edith Piaf 
seront bien entendu utilisés dans 
leur version originale».
Ce film de 90 minutes, «qui se 
déroulera à Paris et à New York 
entre les années 1920 et 1960», 
sera «raconté par la voix de Piaf 
et dévoilera des aspects de sa 
vie jusque-là inconnus», précise 
encore ce texte.

Le festival du film de l’université 
du roi Abdelaziz se tiendra mardi 
autour du thème «Nos rêves à 
travers vos yeux».
Le festival inaugural d’une 
journée, imaginé par la faculté 
de communication et de médias, 
constitue une étape pratique vers 
la promotion de la créativité et 
de l’innovation dans ce domaine 
indispensable qu’est le cinéma.
Hana Abdallah Ali al-Nouaim, 
présidente par intérim de 

l’université du roi Abdelaziz, 
participera au festival.
Pour Ayman Naji Bajnaid, le 
doyen de la faculté, le festival 
s’inscrit dans une série plus large 
d’initiatives visant à améliorer 
les programmes d’éducation et 
de formation.
Ces efforts sont parfaitement 
adaptés aux aspirations de la 
Vision 2030, mettant ainsi 
en lumière l’engagement de 
la faculté et de l’université à 

contribuer aux objectifs de 
développement du pays.
M. Bajnaid met en évidence le rôle 
central joué par le département de 
production visuelle et audio au 
sein de la faculté, insistant sur les 
compétences exceptionnelles et 
l’excellence dont font preuve les 
étudiants dans la création d’une 
collection remarquable de films 
dramatiques et de documentaires.
Il prédit un avenir prometteur 
pour ces individus talentueux de 

l’industrie cinématographique, 
qui contribuent à la croissance 
et à la diversification du cinéma 
saoudien.
Le programme du festival 
promet une expérience riche et 
stimulante pour les participants. 
Il comprend la projection de 
dix films variés, des séances de 
critiques dirigées par d’éminents 
membres du comité, la remise de 
prix pour les films gagnants et 
une cérémonie d’hommage à tous 

les participants.
Par ailleurs, le festival vise 
à mettre en valeur les talents 
des étudiants et à fournir une 
plate-forme de commentaires 
constructifs et de reconnaissance 
au sein de la communauté 
cinématographique dans son 
ensemble.
L’événement sera inauguré à 10 
heures au Centre de conférences 
du roi Faisal au sein du campus.

 Magie de la lumière et de la 
couleur, l’art du vitrail s’est 
épanoui au fil des siècles à 
La Havane où le travail de 
restauration permet de conserver 
ce joyau de l’architecture cubaine.
«Nous voulons maintenir cet art 
vivant, ce serait merveilleux de ne 
pas le perdre», explique à l’AFP 
Mirell Vazquez, 44 ans, professeur 
de restauration de vitraux au sein 
de l’Ecole-atelier de La Havane, 
formant aux arts et métiers.
A Cuba, à côté des églises, s’est 
développé un «style colonial» 
de vitraux, en forme d’éventails 
colorés et aux armatures en 
bois, caractéristiques du quartier 
historique de la Vieille Havane, 
fondée au XVIe siècle, qui 
tamisaient la lumière du soleil 
dans les habitations.
A partir du début du XXe siècle, 
différents styles venus d’Europe 
se sont entremêlés dans les 
grandes demeures des riches 
familles de la capitale cubaine, 
offrant un registre «éclectique» 
de vitraux, d’abord importés 

d’ateliers étrangers, de France et 
d’Espagne, avant d’être réalisés 
sur place.
Dans le quartier cossu du 
Vedado, créé dans ces années-là, 
s’alignent les plus belles maisons 
de la Havane, pour la plupart 
nationalisées et qui se trouvent 
aujourd’hui dans divers états de 
conservation.
«Les constructions et les fortunes 
se sont développées au même 
moment», explique Mirell 
Vazquez qui a recensé environ 
500 vitraux historiques dans cette 
zone.
Là, les grandes fortunes, 
notamment liées à l’industrie 
du sucre, ont rivalisé dans la 
magnificence de leurs demeures, 
conférant à ce quartier verdoyant 
son indéfinissable charme.
Et «quand vous installez un vitrail 
dans un intérieur, vous propagez 
de l’harmonie», fait valoir la 
spécialiste.
A l’instar de cette vaste maison 
bourgeoise, transformée en 
musée, dont le jardin d’hiver est 

orné d’un grand vitrail aux motifs 
floraux, alliant opaline et grisaille, 
coloration grise donnant un effet 
de modelé aux vitraux.
Ou de cette autre opulente 
demeure, accueillant désormais le 
siège de l’Union des journalistes 
cubains, dont l’escalier est paré 
d’un vitrail fabriqué dans les 
ateliers de la dynastie de maîtres-
verriers français Champigneulle.
Climat «agressif» pour les vitraux 
Mais avec ses 85% d’humidité 
et les brusques changements de 

température à la saison des pluies, 
le «climat cubain est très agressif» 
pour les vitraux, souligne Mme 
Vazquez, qui encadre une équipe 
de cinq jeunes Cubains, formés 
à l’Ecole-atelier, pour mener des 
travaux de restauration.
Linda Viamontes de la Torre, 32 
ans, y participe depuis deux ans. 
Formée aux techniques du vitrail, 
après une carrière initiale dans la 
santé, elle a déjà collaboré à la 
restauration de vitraux dans deux 
églises de la ville.

«C’est beaucoup de satisfaction 
(...) quand on voit dans quel état 
se trouvait le vitrail et comment il 
reprend son aspect original», dit-
elle, devant l’oeuvre extraite d’une 
église néogothique du Vedado 
qu’elle restaure minutieusement.
Fêlures, pièces manquantes, plomb 
qui se déforme sont les problèmes 
les plus fréquents rencontrés 
par l’équipe de restaurateurs, 
également confrontée au manque 
de matériel dans un pays qui subit 
de nombreuses pénuries en raison 
de la crise économique.
La présence à La Havane non 
seulement des meilleurs exemples 
de vitraux de toute la Caraïbe, 
mais aussi de professionnels de la 
restauration, ont incité l’Unesco 
et l’Union européenne à inviter, 
par le biais d’un programme de 
coopération culturelle baptisé 
Transcultura, à l’initiation d’une 
douzaine de jeunes de la région 
aux bases de diverses techniques, 
à travers des ateliers pratiques et 
théoriques.

 Projet de biopic animé d’Edith Piaf aidé 
par l’intelligence artificielle

L’université du roi Abdelaziz accueille un festival de cinéma

Union de la lumière et de la couleur, l’art du vitrail 
à La Havane
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Rose s’élance vers le large 
dans l’est de la Tunisie. 
Cette tortue d’une ving-

taine d’années vient de quitter 
un lieu unique au Maghreb qui 
offre une seconde chance à son 
espèce, menacée par la surpêche, 
la pollution et le changement cli-
matique.
Il y a plus d’un mois, elle s’était 
prise dans des filets de pêche 
avant d’être emmenée au «Centre 
de premiers soins des tortues 
marines» de Sfax (centre-est), 
membre du programme européen 
«Life Med Turtles», l’un des 
deux de ce type en Tunisie avec 
celui de Monastir (est).
En Afrique du Nord, ce sont les 
seuls établissements de soins 
pour la tortue Caouanne, ou Ca-
retta Caretta de son nom scienti-
fique, l’espèce la plus répandue 
en Méditerranée et l’une des plus 
à risque.
Outre les soins aux tortues bles-
sées qui, comme Rose, peuvent y 
rester un mois ou plus, le Centre 
suit, avec des balises, leurs mou-
vements migratoires, et s’efforce 
de sensibiliser les populations lo-
cales du Golfe de Gabès, dépen-
dantes de la pêche.
«Avant, nous étions ignorants. 

Les gens mangeaient (les tor-
tues), les utilisaient pour la sor-
cellerie ou comme médicament. 
Aujourd’hui, grâce à la sensibili-
sation des pêcheurs, elle a plus de 
chances de survivre et de proté-
ger notre écosystème», explique 
Hamadi Dahech, un pêcheur de 
29 ans, en regardant s’éloigner 
du rivage sa protégée Rose qu’il 
a sauvée en septembre.
Prises au piège
Au moins 10.000 Caretta Caretta 
sont chaque année attrapées dans 
les filets de pêcheurs du Golfe 
de Gabès, signe d’une forte 
présence de cette espèce dans 
la zone, en dépit d’une activité 
industrielle et chimique intense.
Le programme Life Med Turtles 
qui couvre cinq pays méditerra-
néens (Albanie, Italie, Espagne, 
Tunisie et Turquie) a mis en évi-
dence un taux de mortalité très 
élevé, de 70%, lié aux filets mail-
lants -- suspendus verticalement 
à des flotteurs -- où les tortues se 
retrouvent prises au piège.
Désormais, au Centre de soins 
de Sfax, ce sont souvent les pê-
cheurs qui apportent les Caretta 
Caretta blessées, reconnaissables 
à leur énorme tête.
Certaines prennent le nom de 

leurs sauveurs comme Hama-
di, un mâle de 46 kg et plus de 
20 ans, qui vient d’arriver, ou 
Ayoub, un fragile bébé tortue, 
nourri à la seringue par les soi-
gnants.
Depuis la création du centre à 
l’été 2021, près de 80 tortues y 
ont été traitées avant d’être relâ-
chées en mer, explique Imed 
Jribi, chef du Centre de premiers 
soins.
«Nous prélevons des échantil-
lons pour la recherche scienti-
fique et soignons les tortues afin 
de les protéger. Ensuite, nous les 
remettons dans leur milieu natu-
rel», dit-il.
Selon lui, le centre a trois objec-
tifs: la protection, la recherche et 
la sensibilisation, c’est pourquoi 
il «est ouvert à tous, chercheurs, 
lycéens et étudiants.»
«Nocive» pour la santé 
Ce week-end-là, Malak Morali, 
une mère de famille de 30 ans, 
participe avec ses deux enfants à 
une opération de sensibilisation 
organisée par M. Jribi.
«A chaque fois qu’il entend qu’il 
y aura des tortues, il veut venir 
prendre des photos et apprendre 
de nouvelles choses», souligne 
Malak, à propos de son garçon-

net qui photographie Rose sous 
toutes les coutures.
Grâce à cette campagne, Malak 
a appris que la chair de tortue est 
«nocive» pour la santé. «Nous 
avions l’habitude de dire qu’une 
fois cuite, c’était bon mais c’est 
le contraire», dit-elle.
A cause d’une forte pollution de 
leur habitat, les Caretta Caretta 
absorbent des métaux toxiques 
comme le mercure, qui peuvent 
nuire à la santé humaine.
Les tortues sont également très 
menacées par la pollution plas-
tique, «car elles confondent les 
sachets en plastique avec des 
méduses», dont elles raffolent, 
selon Hamed Mallat, chercheur 

en biologie marine.
Le réchauffement climatique, et 
la hausse des températures ma-
rines qu’il entraîne, représente 
également une grave menace, 
«notamment pour le déséqui-
libre qu’il provoque dans le ratio 
sexuel des tortues», explique 
Hamed Mallat.
Selon une étude du National 
Ocean Service (Etats-Unis), si 
une tortue incube ses oeufs sous 
les 27,7 degrés, elle produit aussi 
des mâles, mais au-dessus de 31 
degrés, elle ne pondra que des fe-
melles, avec un risque d’extinc-
tion de l’espèce.

Un roman fantastique a été sacré 
à l’issue d’un concours littéraire 
lancé sur la plateforme TikTok 
par la maison d’édition française 
Robert Laffont, afin de trouver 
un nouvel auteur qui défendait 
son projet en vidéo.
La gagnante s’appelle Axelle 
Ménéglier, 27 ans, qui a publié 
jeudi «Supernova: L’Académie 
des constellationnistes livre I».
Le concours avait démarré en 
février. Il s’agissait à la fois 
pour les aspirants romanciers 
d’envoyer leur œuvre, sans cri-
tère particulier, et une vidéo Tik-
Tok de deux minutes maximum 
pour la présenter.
Robert Laffont présente la lau-
réate comme une passionnée 
d’écriture qui gagne par ailleurs 

sa vie comme salariée d’une 

salle d’escape game à Toulouse 

(sud-ouest).

L’éditeur a examiné 227 ma-

nuscrits d’auteurs jamais pu-

bliés, d’environ 200 pages en 

moyenne. Il a donc fallu au jury 

regarder 7h30 au total de vidéos, 

et lire 45 000 pages.
Ce jury était composé de 10 
«booktokeuses» (utilisatrices 
de TikTok qui parlent de livres). 
L’une d’entre elles, qui a pris le 
pseudonyme d’Oceadorable, a 
expliqué dans un communiqué 
de l’éditeur: «J’ai craqué sur le 
pitch du roman et ça s’est confir-
mé à la lecture!»
Ce roman de plus de 500 pages, 
écrit dans un français très clas-
sique (au passé simple, avec des 
imparfaits du subjonctif), a pour 
héroïne une Londonienne de 18 
ans qui se découvre des super-
pouvoirs.
La plateforme de conception 
chinoise TikTok mise sur le 
livre, sous le mot-dièse #Book-
Tok, pour renforcer les contenus 

culturels, tandis que les éditeurs 

cherchent à toucher de jeunes 

lecteurs par ce biais.

Elle revendique plus de 21 mil-

lions d’utilisateurs en France et 

25 millions de vidéos #BookTok 

dans le monde, cumulant 190 

milliards de vues.

Mais la plupart des succès de 

livres provoqués par des vidéos 

TikTok sont impossibles à pré-

voir et à téléguider, avec des 

titres qui décollent plusieurs 

années après leur sortie, alors 

que les éditeurs concentrent 

leurs efforts de promotion dans 

les semaines qui entourent la 

parution.

Vendredi soir, quelques heures 
après la fin de la cérémonie des 
NRJ Music Awards diffusée sur 
TF1, Matt Pokora a poussé un 
coup de gueule sur X, puis sur 
Instagram. Celui qui venait de 
décrocher son seizième trophée 
dans cette compétition avait 
pourtant toutes les raisons d’être 
heureux, mais une ombre au ta-
bleau a gâché la fête : l’annonce 
de sa victoire dans la catégorie 

tournée francophone de l’année, 
reléguée au générique de fin.
De quoi être déçu, au vu du show 
grandiose de son Epicentre Tour, 
qui marque les 20 ans de carrière 
de l’artiste. Mais surtout, pour 
le chanteur, un camouflet pour 
ceux qui ont « attendu 3h30 
devant leur TV pour connaître 
le résultat et qui l’ont découvert 
dans le générique de fin de céré-
monie. »

« Comme si la catégorie n’avait 
pas existé »
Invité lundi de l’émission Télé-
matin, sur France 2, le chan-
teur est revenu sur son coup de 
gueule en remettant les choses 
dans leur contexte. « On a été 
annoncé sur le générique de 
fin. Alors, je comprends que 
“tournée de l’année” veut dire 
que tous les prétendants au titre 
étaient en tournée, donc sur les 

neuf nommés, je pense qu’il 
n’y avait que Bigflo et Oli qui 
étaient sur place », a-t-il entamé.
Néanmoins, pour Matt Pokora, la 
façon dont la catégorie, à laquelle 
concouraient également Juliette 
Armanet, Angèle et Soprano, a 
été traitée est incompréhensible. 
« C’est quand même une 
catégorie très importante, quand 
on voit les nommés qu’il y 
avait dans cette catégorie, sans 

prétention aucune, je pense 
que c’était la catégorie avec les 
plus gros bonnets dedans. Pour 
moi, c’était très frustrant de me 
dire qu’il n’y a même pas une 
annonce oralement qui a été 
faite en disant : “Les artistes ne 
sont pas là, vous imaginez bien 
qu’ils sont en tournée donc on 
va juste annoncer le gagnant”. 
Au moins ça », a-t-il déploré.
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Matt Pokora revient sur son coup de gueule
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La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) 
et la Haute autorité de 

transparence, de prévention et 
de lutte contre la corruption ont 
signé mercredi un accord-cadre 
pour un échange d’expertises en 
matière de prévention et de lutte 
contre la corruption, a indiqué un 
communiqué de la DGSN.
L’accord a été signé, au siège 
de la DGSN, par le Directeur 
général de la sûreté nationale, 

Farid Bencheikh, et la présidente 
de la Haute autorité de 
transparence, de prévention et de 
lutte contre la corruption, Salima 
Mousserati.
A cette occasion, M. Bencheikh 
a affiché «la disponibilité 
permanente des services de police 
pour accompagner les efforts de 
l’Autorité, en apportant leurs 
expertises en matière d’enquêtes 
et d’investigations pour renforcer 
le plan d’action nationale de lutte 

contre la corruption».
De son côté, Mme Mousserati 
s’est félicitée de la «mise en place 
de ce mécanisme opérationnel 
qui constitue un instrument clé 
pour la coopération et l’échange 
d’expertises avec le corps de 
la Sûreté nationale, étant une 
autorité d’application de la loi 
et un des mécanismes essentiels 
de prévention et de lutte contre 
la corruption», conclut le 
communiqué.

Les principales facilitations 
douanières accordées aux 
opérateurs économiques 

en matière d’exportation ont été 
présentées, mercredi à Alger, 
lors d’une journée d’information 
organisée par la Direction 
générale des douanes (DGD), en 
coordination avec la Chambre 
algérienne de commerce et 
d’industrie (CACI) et l’Agence 
nationale de promotion du 
commerce extérieur (ALGEX).
Lors des travaux de cette journée, 
la représentante de la DGD, Amira 
Ghezli a mis en relief l’importance 
des facilitations et des avantages 
en vigueur concernant les 
opérations d’exportation hors-
hydrocarbures.
Ces mesures, a-t-elle affirmé, 
«traduisent l’adhésion de 
l’institution douanière à la 
politique économique et son 
attachement à sa concrétisation 
effective, conformément aux 
orientations des Hautes autorités 

du pays visant à encourager la 
production locale et à augmenter 
la capacité compétitive des 
entreprises algériennes».
Dans ce cadre, Mme Ghezli a 
expliqué que les exportateurs 
peuvent, pour les opérations 
d’exportation des fruits et 
légumes et des autres produits 
frais et périssable, bénéficier du 
couloir vert et êtres dégagés du 
contrôle instantané, sachant que 
les procédures sont parachevées 

le jour même.
Pour les autres produits, «les 
procédures sont finalisés dans 
un délai ne dépassant pas deux 
jours».
Selon la même représentante, 
en cas de survenue d’un litige 
avec les services douaniers, 
les professionnels du domaine 
sont autorisés à exporter leurs 
marchandises et à reporter le 
traitement du litige.
Pour ce qui est du contrôle des 

marchandises, la représentante 
des douanes a souligné que 
l’opération se fait de manière 
«rapide», à travers une brigade 
chargée spécialement du contrôle 
des marchandises destinées à 
l’exportation.
Il est également possible, a-t-
elle poursuivi, d’exempter les 
marchandises du contrôle par 
scanner s’il s’agit d’un opérateur 
économique agréé, si les 
marchandises ont été soumises à 
un contrôle physique, ou encore 
si elles ont été présentées au 
bureau de sortie de douane.
De son côté, le président de la 
Commission de promotion des 
compétences de la Chambre 
algérienne de commerce et 
d’industrie, Charef Rabah, a 
affirmé que les facilitations 
douanières accordées aux 
exportateurs permettront de sortir 
de la dépendance au pétrole, de 
renforcer la présence des produits 
nationaux dans les marchés 

extérieurs et d’atteindre l’objectif 
escompté à court terme, soit 
l’exportation de 13 milliards de 
dollars.
M.Charef, également président 
de la Chambre de commerce 
et d’industrie de la wilaya 
de Boumerdes, s’est félicité 
de l’organisation de cette 
journée d’information qui 
permettra d’aider les opérateurs 
économiques, notamment ceux 
activant dans le secteur de la 
production et de l’exportation, 
à prendre connaissance des 
procédures de facilitation 
accordées par la DGD.
Les opérateurs pourront donc 
bénéficier des différents 
avantages octroyés par les 
régimes douaniers économiques, 
étant un mécanisme à même 
de renforcer la compétitivité 
des entreprises économiques 
sur les marchés extérieurs et de 
promouvoir le produit local et les 
exportations hors hydrocarbures.

Pas moins de 29 exposants 
participent à la 11ème édition 
du Salon International des 

Equipements Médicaux et des 
Produits Pharmaceutiques (SIEMPP), 
ouvert jeudi à Constantine.
Ce salon, qui se déroulera sur trois 
jours à l’hôtel Marriott de Constantine, 
rassemble les principaux fournisseurs 
d’équipements médicaux, des 
laboratoires pharmaceutiques, des 
distributeurs, des professionnels de la 
santé et des experts en recherche et 
développement.
Il offre une plateforme unique 
pour échanger des idées, découvrir 
de nouveaux produits, renforcer 
les collaborations et nouer des 
partenariats stratégiques entre les 

acteurs clés de l’industrie, a indiqué 
dans une déclaration à l’APS, Karim 
Amara, responsable de la société 
EVENMENCIA, organisatrice de cet 
évènement.
Cette année, le salon a été marqué 
par une large participation des 
fournisseurs des technologies de 
pointe réalisées dans le domaine de 
l’imagerie médicales, mais aussi 
par la présence de nombreuses 
spécialités, notamment le mobilier 
et l’imagerie médicales, instruments 
chirurgicaux et équipements de 
laboratoires, moyens de rééducation 
fonctionnelle en sus des équipements 
et produits dentaires, offrant 
ainsi un espace de stands variés, 
mettant en avant une large gamme 

d’équipements médicaux, de 
dispositifs pharmaceutiques et de 
solutions innovantes, a fait savoir M. 
Amara.
Parmi les exposants présents, 
des entreprises de renommée 
internationales qui sont reconnues 
pour leur expertise et leur capacité 
à proposer des produits de haute 
qualité.
De plus, de nombreuses entreprises 
prometteuses sont également 
présentes, démontrant ainsi 
l’innovation continue et la dynamique 
de cette industrie.
Le SIEMPP attire chaque année 
de nombreux visiteurs, tels que 
des distributeurs, des agents, des 
fournisseurs, des représentants 

gouvernementaux, des chercheurs et 
des professionnels de la santé.
La diversité des participants 
favorise les échanges d’idées, les 
démonstrations en temps réel et les 
discussions autour des enjeux et 
des tendances actuelles du secteur 
médical et pharmaceutique, ont 
souligné des exposants interrogés à 
l’occasion.
En parallèle des stands d’exposition, 
le salon propose également un 

programme de conférences et de 
séminaires animés par des experts de 
renom.
Ces rencontres aborderont une 
variété de sujets allant de la recherche 
médicale innovante à la gestion des 
stocks pharmaceutiques en passant 
par les nouvelles techniques de 
diagnostic.
Le partage des connaissances et 
des bonnes pratiques est un aspect 
essentiel de cet événement majeur, 
a-t-on observé.
A signaler que les organisateurs 
attendent une affluence record cette 
année et espèrent que les nouvelles 
collaborations et découvertes 
contribueront à faire avancer le 
domaine de la santé.
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Signature d’un accord entre la DGSN et la Haute autorité de 
transparence, de prévention et de lutte contre la corruption

Douanes :

Une journée d’information pour expliquer les facilitations 
douanières accordées aux exportateurs

ouverture de la 11e édition du sIeMPP à Constantine


